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Governo projeta tarifas
de pedágio pela metade

NOVA CONCESSÃO SERÁ DETALHADA NESTA QUINTA

O governador Ratinho Junior apresenta nesta quinta-feira o projeto final da concessão do Anel de Integra-
ção do Paraná. Alguns detalhes foram informados ontem. O governo projeta desconto médio final de 45% a 
50%, deixando as tarifas pela metade dos valores praticados hoje. O setor produtivo pretende se debruçar 
agora sobre o projeto e mantém a cobrança da exclusão da praça entre Cascavel e Toledo. l Política 3

Na semifinal

Com 100% de 
aproveitamento, a 
seleção brasileira 

virou sobre a Rússia 
e está na semifinal 

dos Jogos de Tóquio. 
O desafio agora será 
contra a Coreia do 

Sul. Confira a agenda 
desta quinta.
l Esportes 10

Projeto passa rodovias estaduais à União por 60 anos
LEIA MAIS

JUROS BÁSICOS

Copom eleva 
Selic a 5,25%, 
para CNI, foi
“equivocado”

l Economia 8

ALERTA
Mais 25 casos e 
seis óbitos da 
variante Delta 

são confirmados
l Geral 2

    
    
  

RESULTADOS DE ONTEM 
                 COPA DO BRASIL
 CRB  0x1 Fortaleza
 Atlético-GO  ?x?  Athletico
 Vasco  ?x?  São Paulo
 Bahia  ?x?  Atlético-MG

Apesar do pinga-pinga de vacinas contra a covid-19 desde o início da campanha, mais da metade dos 
municípios paranaenses já vacinam dos 18 aos 30 anos. l Geral 2

Vacina, Paraná
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Josepha Capello Tominc (94)
Nilberto Kunio Kawanishi (64)
Hilda Eugenia da Silva Bispo (80)
Marta Montemaggiore Petricoski (62)
Cicero Ramos de Oliveira (90)
Salete Neusi Bazzei (49)
Eduardo Gimenez Minuzzo (3)
Elci Madeira Gros (55)
Cenira da Silva Canpanhone (94)
Josefina Zanatta (79)
Luiz Carlos de Oliveira (62)
Joao Diles dos Santos (76)
Francisca Nunes de Oliveira (78)

Mais 25 casos e seis óbitos da 
variante delta são confirmados

Curitiba - A Secretaria de 
Estado da Saúde confirmou 
nessa quarta-feira (4) mais 25 
casos e seis óbitos da variante 
delta no Paraná. Agora, o 
Estado soma 54 casos e 18 óbi-
tos da cepa B.1.617, do vírus da 
covid-19. As informações foram 
repassadas por meio do relató-
rio de circulação de linhagens 
Sars-CoV-2, por sequencia-
mento genômico, da Fiocruz 
(Fundação Oswaldo Cruz).

Os novos casos foram con-
firmados nos municípios de 
Fernandes Pinheiro (6), Curitiba 
(5), Araucária (2), Campo Largo 
(2), São José dos Pinhais (2), 
Agudos do Sul, Almirante 
Tamandaré, Campina Grande 
do Sul, Fazenda Rio Grande, 
Irati, Imbituva e Pinhais. São 13 
mulheres e 11 homens com ida-
des que variam de 12 a 88 anos, 
além de um homem de 55 anos 
com residência fixa em Nova 
Monte Verde, no estado do Mato 
Grosso, que estava em Curitiba 
para tratamento.

Dentre os novos casos, os 

Saúde informa mais 3.219 casos e 97 óbitos 
A Secretaria de Estado da Saúde divulgou nessa quarta-feira (4) mais 
3.219 casos confirmados e 97 mortes pela covid-19 no Paraná. Os dados 
acumulados do monitoramento da doença mostram que o Estado soma 
1.382.998 casos confirmados e 35.323 óbitos.
Os casos confirmados divulgados nesta data são de janeiro (30), fevereiro 
(35), março (122), abril (109), maio (500), junho (184), julho (737) e 
agosto (1.502) de 2021. Pela primeira vez desde 29 de maio, o número de 
casos ativos fica abaixo de 300 mil. Ontem, eram 299.660 infectados com 
capacidade de transmitir o vírus no Estado.
Havia 2.547 pessoas internadas em leitos exclusivos para tratar covid-19, 
sendo que 1.332 estavam em UTI.
Das mortes informadas, tratam-se de 38 mulheres e 59 homens, com 
idades que variam de 0 a 99 anos. Os óbitos ocorreram de 9 de fevereiro 
a 4 de agosto de 2021.

Mais da metade dos municípios já vacinam dos 18 aos 30 anos
Curitiba - O Paraná alcan-

çou nessa quarta-feira (4) duas 
importantes marcas dentro da 
campanha de vacinação contra 
a covid-19. Mais da metade dos 
municípios estão imunizando 
adultos entre 18 e 30 anos e 
o Estado chegou a 6.201.447 
aplicações entre primeiras 
doses e doses únicas, o que 
representa 71% da população 

seis óbitos foram registrados 
em Campo Largo, São José dos 
Pinhais, Fernandes Pinheiro, 
Irati, Imbituva e Nova Monte Verde 
(MT). São quatro homens e duas 
mulheres, de 42 a 88 anos.

Assim que o relatório é 
enviado pela Fiocruz, a Sesa 
entra em contato com as 
Regionais de Saúde, que comu-
nicam os municípios de residên-
cia dos casos confirmados para 
iniciarem a investigação epide-
miológica. Esse processo inclui 
dados desde o início dos sinto-
mas, a realização do exame, se 
houve internação e se o caso é 
considerado como cura ou óbito.

GERAL
O Paraná já confirmou 54 

casos e 18 óbitos pela variante. 
São nove casos e dois óbitos 
em Curitiba, nove casos e um 
óbito em Fernandes Pinheiro, 
quatro casos e dois óbitos em 
Apucarana, quatro casos e 
dois óbitos em São José dos 
Pinhais, três casos e três óbi-
tos em Piên, quatro casos e 

um óbito em Araucária, dois 
casos e dois óbitos em Irati, 
dois casos e dois óbitos em 
Imbituva, um caso e um óbito 
em Mandaguari, dois casos e 
um óbito em Campo Largo, 
dois casos em Piraquara, dois 
casos em Pinhais e dois casos 
em Fazenda Rio Grande.

Também há um caso 
confirmado em Almirante 
Tamandaré, Agudos do Sul, 
Campina Grande do Sul, 
Colombo, Campo Mourão, 
Francisco Beltrão e Rolândia 
e, por fim, o caso e óbito de 
Nova Monte Verde (MT), que 
será informado e direcionado 
ao estado de residência.

TRANSMISSÃO 
Na última semana, o Paraná 

confirmou a transmissão comu-
nitária da delta no Paraná. O 
conceito é definido quando o 
contágio entre pessoas ocorre 
no mesmo território, entre indi-
víduos sem histórico de viagem 
e sem que seja possível definir a 
origem da transmissão.

DEMAIS CASOS
Até agora, o Paraná soma 

765 amostras sequenciadas, 
sendo 459 para a variante P.1 
(gama, brasileira) - o Estado 
considera 457 casos, pois 
duas pacientes coletaram 
duas amostras em períodos 
diferentes, dois casos de 
P.1.1, seis casos de P.1.2 e 
10 casos da variante B.1.1.7 
(alpha - Reino Unido).

Quanto às demais linhagens 

detectadas, o Paraná registra, 
ainda, 93 casos de P.2, 78 de 
B.1.1.28, 23 de B.1.1.33, 11 de 
B.1, 4 de B.1.1.1, 4 de B.1.375, 
3 de B.1.1, 2 de B.1.195 e 2 de 
B.1.1.119.

Também há uma amos-
tra sequenciada para cada 
uma das seguintes variantes 
de atenção: B.1.1.220, B.1.98, 
B.1.498, B.1.617.2, B.1.566, 
B.1.1.250, B.1.243, B.1.1.304, 
B.1.501, B.1.1.114, A, N.9.

vacinável, parcela formada 
por pessoas com mais de 18 
anos. O levantamento é do SUS 
(Sistema Único de Saúde), vin-
culado ao governo federal.

A previsão do governo do 
Estado é de que pelo menos 
80% dos adultos recebam 
uma dose do medicamento 
até o fim deste mês, atingindo 
a totalidade em setembro.

“Avançamos em veloci-
dade a partir do momento 
em que a chegada das vaci-
nas teve uma regularidade. 
Estamos entre os estados que 
mais imunizaram, com mais 
de 8,2 milhões de aplicações, 
considerando todas as doses. 
E a ordem é para não perder 
tempo. Agilizar a distribui-
ção para que cada vez mais 
a vacina chegue com rapidez 
ao braço dos paranaenses”, 
afirmou o governador Carlos 
Massa Ratinho Junior.

O levantamento da Sesa 

(Secretaria de Estado da 
Saúde) revela que, atual-
mente, 203 dos 399 municí-
pios paranaenses estão mais 
próximos de concluir o ciclo 
vacinal dos adultos, imuni-
zando pessoas com 30 anos 
ou menos. O número repre-
senta 50,8% do Estado.

Dez cidades, inclusive, já 
quase encerraram o processo - 
Guaraqueçaba, Doutor Ulysses, 
Tunas do Paraná, Barracão, 
Bom Jesus do Sul, Santa Izabel 
do Oeste, Santo Antônio do 
Sudoeste, Marilena, Santa 
Cecília do Pavão e Guaíra.

Na outra ponta, entre os 
municípios menos adiantados, 
há apenas seis que ainda estão 
vacinando na faixa dos 40 
anos: Candói (40), Formosa do 
Oeste (40), Cruzeiro do Oeste 
(40), São Jorge do Patrocínio 
(40), Icaraíma (41) e Perobal 
(45). Ou seja, 393 cidades estão 
no grupo de 18 a 39 anos.

“A logística do Estado, com 
a distribuição das doses em 
menos de 24 horas, tem agili-
zado significativamente o pro-
cesso. Isso permite aos muni-
cípios se planejarem melhor. 
Ainda assim, fica o pedido para 
que vacinem, vacinem e vaci-
nem. Vacina boa é aquela que 
está no braço. Somente assim 
vamos vencer o coronovírus e 
retomar a normalidade”, disse 

o secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto.

ADOLESCENTES
O Ministério da Saúde infor-

mou que os adolescentes de 12 
a 17 anos serão incluídos na 
vacinação contra a covid-19, 
com prioridade para comor-
bidades, após a conclusão do 
envio de ao menos a primeira 
dose para a população adulta.

Na região oeste, Foz do Iguaçu já vacina pessoas com 25 anos
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Bomba, bomba!
A exoneração do diretor legislativo da Câmara de Casca-
vel, Mário Galavoti, caiu como uma bomba e pegou todos 
de surpresa. A presidência da Câmara não se manifestou 
sobre o assunto, o que rendeu toda sorte de especulação 
pelos corredores. Uma delas, é que o presidente Alécio 
Espínola viajou para Curitiba e deixou a exoneração assi-

nada e coube ao RH avisar Galavoti. Na bolsa de apostas, 
o motivo seria por Galavoti ter colocado em pauta a moção 
de repúdio ao governo do Paraná um dia depois de o gover-
nador Ratinho Junior ter estado em Cascavel. Após muita 
discussão, a moção foi aprovada por 12 votos a sete, na 
sessão de terça. Ela trata da falta de reajuste salarial ao 

funcionalismo estadual.

Posse de Nogueira
O senador Ciro Nogueira (PP-PI) tomou posse ontem como 
novo ministro da Casa Civil do governo federal. Em uma 
cerimônia no Palácio do Planalto, o presidente Jair Bol-
sonaro elogiou seu novo ministro: “Que satisfação, que 

honra, que momento de alegria a todos nós. Temos esse 
recinto apinhado de pessoas que, juntamente com o 
presidente, ajudam a conduzir o Brasil para um porto 

seguro (...) A chegada do Ciro Nogueira é uma demons-
tração, por parte do governo, que queremos cada vez 

mais aprofundar o relacionamento com o Parlamento. E 
não é a primeira vez que digo que Legislativo e Executivo, 

na verdade, é um só poder”.

Bomba II
No cargo há mais de 28 
anos, Galavoti é tido por 
muitos uma “bomba-reló-
gio”, com muita informação 
incendiária. Nada feliz, 
ele assinou a exoneração 
pela manhã, mas à tarde 
continuava trabalhando na 
Câmara, onde, por sinal, 
ninguém sabia de nada 
nem falava nada (aber-
tamente). Ainda se espe-
culava que Alécio poderia 
mudar de ideia. 

25 mil ações 
A Vigilância Sanitária do 
Paraná executou quase 25 
mil ações relacionadas à 
pandemia desde a confir-
mação dos primeiros casos 
do novo coronavírus no 
Estado. Foram mais de 20 
mil ações de inspeção rela-
cionadas à doença e cerca 
de 1,6 mil educativas com 
a população, como pales-
tras, orientações, entrega 
de material e informações 
a respeito das medidas de 
prevenção e controle.

Retirado
O deputado paranaense 
Reinhold Stephanes Junior 
(PSD) foi retirado da sala da 
CPI da Covid após ordem 
do vice-presidente do cole-
giado, Randolfe Rodrigues 
(Rede-AP), que presidia 
a reunião. Stephanes foi 
acusado de tumultuar 
a sessão e intimidar os 
senadores após ser fla-
grado filmando a reunião e 
criticando a CPI.

Cascavel na CPI
Por falar em CPI... Airton 
Antônio Soligo, mais conhe-
cido como Airton Cascavel, será 
ouvido nesta quinta pela CPI da 
Covid. A sessão está marcada 
para começar às 9h. Airton 
era o braço-direito do general 
Eduardo Pazuello quando foi 
ministro da Saúde.

Dependência
O panorama da dependên-
cia química entre os jovens 
entrou em debate na Câmara 
Municipal de Foz do Iguaçu. 
O Requerimento 357/2021, 
aprovado na sessão ordiná-
ria de terça-feira (3), solicita 
informações ao Poder Execu-
tivo sobre o atual número de 
usuários de entorpecentes e 
se houve aumento durante 
a pandemia do novo coro-
navírus. A propositura 
questiona “quais são as 
unidades de acolhimento 
e tratamento em funciona-
mento” disponíveis em Foz.

Desinvestimento
A Copel concluiu na terça (3) 
a venda da sua subsidiária 
de telecomunicações ao 
grupo Bordeaux Participa-
ções, após receber R$ 2,5 
bilhões pela operação. O 
leilão de desinvestimento 
aconteceu em 9 de novem-
bro de 2020, na B3, quando 
a Bordeaux arrematou a 
subsidiária da Copel com 
ágio 70,94%. A Copel Tele-
com tem 178 mil clientes, 
que passarão a ser aten-
didos pelo grupo Bordeaux 
Participações. 

Curitiba - O governador do 
Paraná, Ratinho Junior, apre-
sentará oficialmente às 10h 
desta quinta-feira (5), no Palá-
cio Iguaçu, a nova modelagem 
de concessão das rodovias do 
Anel de Integração do Paraná. 
Na segunda-feira (2), em Casca-
vel, o governador já havia adian-
tado que o governo do Estado 
e o Ministério da Infraestrutura 
haviam chegado a um consenso, 
do modelo de menor tarifa, sem 
limite de desconto e com garan-
tia de obras a partir de um segu-
ro-usuário (que já foi chamado 
de caução e de aporte).

Alguns detalhes foram infor-
mados ontem. As tarifas partem 
de uma redução média de 30% 
no valor de largada. O governador 
projeta que as concorrentes ofere-
çam descontos de 19% a 25%, o 
que deixaria as novas tarifas com 
metade do valor de hoje.

Entretanto, o desconto ofere-
cido vai exigir da empresa valor 
proporcional de aporte, como 
garantia de execução das obras. 

No modelo acordado, estão 
previstos três níveis de aporte: 
de 1% a 10% de desconto, de 
11% a 17% e a partir de 18%. Na 
primeira faixa, o aporte ficou em 
R$ 15 milhões por ponto percen-
tual; R$ 60 milhões por ponto 
percentual para a segunda faixa; 
R$ 150 milhões por ponto per-
centual a partir de 18%.

Para entender: uma praça de 
pedágio com tarifa de R$ 16,30 
hoje, se tiver a redução de 30%, 
chega ao leilão a R$ 11,41. Em 
cima desse valor é que a empresa 
dará o desconto. Se for de 25%, a 
tarifa ficaria em R$ 8,56, ou seja, 
47,5% menos que a atual.

Já o seguro-usuário aportado 
aumenta conforme o desconto. 
No caso de 10% de desconto, 
a empresa investiria R$ 150 
milhões; de 17%, seria de R$ 570 
milhões; e, de 26%, R$ 1,98 bilhão.

“Com o leilão na Bolsa de 
Valores, não tem como entrar 
empresa aventureira, que não 
têm condições de honrar um 
contrato, que ficam apenas 
dois anos e depois alegar que 
quebrou. A bolsa tem um rigor 

Pedágio: Ratinho
projeta desconto 
de 45% a 50%

Setor produtivo de olho 
Protagonista da pressão pela mudança no modelo de concessão, o setor 

produtivo do oeste promete acompanhar de perto os próximos passos da novela 
da concessão de rodovias no Paraná. 

De acordo com o presidente do Codesc (Conselho de Desenvolvimento 
Econômico Sustentável de Cascavel), Alci Rotta Junior, o setor produtivo irá 
se debruçar sobre o novo projeto e fará extenso trabalho de fiscalização para 
verificar se aquilo que foi debatido nas audiências públicas consta no projeto. 
“A preocupação é uma só: que esse modelo de pedágio não risque o Paraná 
e o oeste do mapa dos investidores e do mapa da geração de empregos”, 
resume Alci.

Além disso, um corpo de advogados contratados pela Faciap (Federação 
das Associações Comerciais e Empresariais do Estado do Paraná) vai analisar 
as minúcias do contrato. 

O objetivo ainda é inserir algum tipo de instrumento que penalize as empre-
sas em caso de quebra contratual. “Tem que ter medidas e cláusulas que 
penalizem a empresa. Não tem como passar [as rodovias] por 30 anos e 
blindar falhas do descumprimento do contrato. Precisamos ter ferramentas de 
cobrança e penalização em caso de descumprimento”.

Sobre a praça da BR-467, Rotta segue esperançoso que seja excluída do 
projeto.  “É muito difícil conseguir tirar, a rodovia é federal, mas a gente vai 
tentar. A gente espera que não aconteça a implementação da praça, porque 
onera o setor produtivo”. 

A expectativa do setor produtivo é que várias empresas participem do leilão e 
que o desconto seja maior que os 25% projetados pelo governo estadual.  

na licitação”, acrescentou Rati-
nho Junior.

Para o presidente da Frente 
Parlamentar, Arilson Chiorato, 
qualquer desconto abaixo dos 
17% deixará o valor do pedágio 
mais caro que as tarifas atuais 
após a implantação do degrau 
tarifário. “Eles querem baixar 
30% de cara. Mas o aporte 
previsto para os descontos 
acima de 17% inibe que tenha 
descontos maiores”. 

TOLEDO-CASCAVEL 
A praça de pedágio prevista 

para a BR-467, entre Toledo e 
Cascavel, continua no projeto, 
apesar dos esforços do setor 
produtivo em tirá-la. No texto, 
há uma observação para que 
seja aplicada redução da tarifa, 
mas sem especificar quanto.

As rodovias que passam 
pelo oeste do Paraná estão 
inseridas em dois lotes. O lote 
05 compreende as rodovias 
BR-158, BR-163, BR-369, BR-467 
e PR-317, vindo de Guaíra, pas-
sando por Cascavel, indo até 
Capitão Leônidas Marques e 
seguindo para o noroeste. A 
extensão total é de 429,85 km, 

com previsão de que 249 km 
serão duplicados. 

Para 30 anos de concessão, 
a previsão é de R$ 4 bilhões em 
manutenção e R$ 4,2 bilhões 
em investimentos.

O lote 06 terá extensão de 
659 km, que compreende tre-
chos das rodovias BR-163, 
BR-277, BR-158, PR-180, PR-182, 
PR-280 e PR-483, vindo de Foz 
do Iguaçu e passando por Cas-
cavel. Desses, 461 km serão 
duplicados. Nos 30 anos, a 
previsão é de R$ 6,6 bilhões em 
manutenção e R$ 8,4 bilhões 
em investimentos. 

NÚMEROS TOTAIS
O projeto muda a extensão 

da concessão, agora para 3.368 
quilômetros de rodovias, e prevê 
investimentos de R$ 44 bilhões 
em obras, valor equivalente a 120 
anos de orçamento federal para 
rodovias aplicado somente no 
Paraná. O pacote de concessões 
estima ainda outros R$ 35 bilhões 
destinados a custos de operação 
e manutenção das vias. As obras 
incluem a duplicação de 1.783 
quilômetros, sendo 90% realiza-
das até o sétimo ano do acordo. 

Concessão de vias estaduais por 60 anos
O governador Ratinho Junior enviou ontem para a Assembleia Legislativa do Paraná o projeto de lei que prevê 

a delegação das rodovias estaduais para a União. O projeto será analisado agora pela Comissão de Constituição 
e Justiça, Comissão de Finanças e Comissão de Obras Públicas antes de ser levado a plenário para a votação.

O projeto prevê a concessão por 30 anos prorrogáveis por mais 30 anos e já ouriçou a oposição. A autorização 
da Assembleia é essencial para que a licitação possa ocorrer.
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

 O governo do Estado, por 
meio do DER-PR (Departamento 
de Estradas de Rodagem do 
Paraná), investiu mais de R$ 500 
milhões em obras e serviços de 
conservação rodoviária nos pri-
meiros seis meses de 2021. São 
duplicações, pavimentações, 
contornos, terceiras faixas, obras 
de arte especiais e restaurações 
em um total de pouco mais de 
R$ 150 milhões, além de R$ 350 
milhões em programas de con-
servação de rodovias, que aten-
dem toda a malha estadual.

“Os números do DER estão 
excelentes, melhorando a cada 
ano. É resultado do grande 
trabalho de gestão que está 
sendo desenvolvido no depar-
tamento, com modernidade, 
inovação, transparência e redu-
ção da burocracia. São mais de 
meio bilhão de reais investidos 
somente no primeiro semes-
tre, em obras e melhorias que 
a população pode conferir 
em nossas rodovias, trazendo 
mais segurança e conforto para 
usuários e moradores em todas 
as regiões” afirma o secretário 
de Infraestrutura e Logística do 
Paraná, Sandro Alex.

“E, além dos recursos pró-
prios, temos ainda as obras resul-
tantes da parceria com a Itaipu 

Binacional, como a nova Ponte 
da Integração Brasil - Paraguai e 
a pavimentação da Estrada Boia-
deira, e obras prioritárias como a 
reformulação do Trevo Cataratas 
em Cascavel, e as novas trinchei-
ras e viadutos de Ponta Grossa. 
Todas com bom cronograma e 
sendo fiscalizadas de maneira 
séria”, acrescenta.

ONDE ESTÃO
O primeiro semestre do ano 

foi marcado pelo início das 
obras de duplicação da BR-277 
em Guarapuava; de duplicação 
da PR-323 em Doutor Camargo 
e em Umuarama, onde serão 
solucionados os congestiona-
mentos do Trevo do Gaúchão; de 
implantação da Trincheira Bratis-
lava em Cambé; e a retomada da 
pavimentação da PR-239 entre 
Pitanga e Mato Rico.

Também avançaram as obras 
de duplicação da Rodovia dos 
Minérios, entre Curitiba e Almi-
rante Tamandaré; a pavimenta-
ção entre  São Mateus do Sul e 
Irati; a implantação dos contor-
nos de Castro, Francisco Beltrão 
e de Wenceslau Braz; a pavimen-
tação entre Palmas e Coronel 
Domingos Soares; e a duplicação 
da Avenida Juscelino Kubitschek 
em Matinhos; entre outras.

“Agora, para o segundo 
semestre, temos as duplica-
ções em Cascavel, da BR-277 
e do Contorno Oeste, e espe-
ramos iniciar em agosto a res-
tauração com pavimento de 
concreto da PRC-280, entre 
Palmas e a divisa com Santa 
Catarina. Também estamos 
licitando o Proseg Paraná, 
novo programa para melhorar 
a segurança em 10 mil quilôme-
tros de rodovias, e elaborando 
os próximos programas de con-
servação de pavimento” explica 
o diretor-geral do DER/PR, Fer-
nando Furiatti.

“Também temos projetos 
em desenvolvimento, com pers-
pectiva de licitação das obras 
em breve, como a duplicação 
da PR-445 entre Mauá da Serra 
e Irerê, e a ampliação da capaci-
dade da PR-151 entre Palmeira e 
Ponta Grossa”, arremata.

CONSERVAÇÃO
Todas as rodovias adminis-

tradas pelo DER/PR estão con-
templadas em pelo menos um 
dos seus programas: Cremep 
(Conservação e Recuperação 
com Melhorias do Estado do 
Pavimento), COP (Conservação 
de Pavimentos) e Conservação 
de Faixa de Domínio. 

Cascavel - Com localização 
privilegiada, próximo aos prin-
cipais centros consumidores 
da América do Sul, o Paraná 
se prepara para se tornar o 
hub logístico. Pelo menos 
essa é a vontade manifes-
tada pelo governador do 
Paraná, Ratinho Junior, desde 
o início do mandato.

Dentro desse planejamento, 
está o novo programa de con-
cessões rodoviárias do Estado, 
que levará a leilão 3.368 qui-
lômetros de rodovias federais 
e estaduais, com 1.743 km a 
serem duplicados e investimen-
tos perto de R$ 44 bilhões, e a 
Nova Ferroeste, do Mato Grosso 
do Sul ao litoral do Paraná, 
dando origem a um dos mais 
importantes corredores de 
exportação do País, num total 
de 1.285 km e estimativa de 
investimentos de R$ 25 bilhões.

Apesar dos projetos, a maior 
parte das rodovias do Paraná 
não possuem pavimentação 
asfáltica. Conforme dados do 

DER (Departamento de Estra-
das de Rodagem), o Paraná tem 
3.860 quilômetros de rodovias 
federais, 12.221km de rodovias 
estaduais e 104.861km de rodo-
vias municipais, totalizando 
120.942 quilômetros de vias 
que cortam o Estado. Desses, 
somente 21.229 km, ou seja, 
21,30% estão pavimentadas.

De acordo com o DER, o 
Estado ainda tem 99.713 km 
de rodovias não pavimentadas, 
sendo que 1.741km são esta-
duais, 97.866km são municipais 
e 1,6km são rodovias federais.

No caso dos municípios, a 
explicação da grande quan-
tidade sem pavimento é que 
muitas cortam a zona rural. Por 
isso, hoje, apenas 7 mil dos 104 
mil km estão pavimentadas. 

Já nas estradas da alçada 
estadual, são 10.480km de 
rodovia pavimentadas, e, fede-
ral, 3.735km pavimentadas e 
122km em pavimentação.

De acordo com o DER, em 
2019 foram concluídos 10,4km 

de pavimentação de rodovias 
estaduais. Desde 2020, nenhum 
trecho é entregue.

Estão em andamento obras 
de pavimentação da Estrada 
Boiadeira, entre Porto Camargo 
e Serra dos Dourados, investi-
mento de R$ 223.812.434,43; 
pavimentação da PR-364 entre 
Irati e São Mateus do Sul, inves-
timento de R$ 108.916.703,33; 
pavimentação da PR-239 entre 
Pitanga e Mato Rico, investi-
mento de R$ 89.402.838,43; 
pavimentação da PR-090 para 
acesso ao futuro Contorno 
de Castro, investimento de  
R$ 13.177.074,41. 

O DER acrescentou que 
estão em andamento Estu-
dos de Impacto Ambien-
tal para pavimentação da 
PR-405, em Guaraqueçaba; 
da PR-239 entre Mato Rico 
e Roncador, e das PR-574 
e PR-575 entre Cafelândia a 
Jotaesse, no oeste do Paraná.

l Mateus Barbieri 

Futuro hub logístico, 
Paraná tem apenas 21% 
de rodovias asfaltadas

Governo investe meio bilhão de 
reais no primeiro semestre de 2021

Combate a 
corrupção
A Prefeitura de Maringá é a 1ª 
em todo o Estado a aderir ao 
Time Brasil, projeto da CGU 
(Controladoria-Geral da União) 
com objetivo de combater a 
corrupção. Com a adesão, 
ações como a moralidade 
administrativa e o respeito 
absoluto com a coisa pública, 
que já acontecem na Secreta-
ria de Compliance e Controle, 
serão fortalecidas.

Time Brasil
O Programa Time Brasil tem a 
finalidade de auxiliar estados 
e municípios no aprimora-
mento da gestão pública e no 
fortalecimento do combate 
à corrupção. A secretária 
de Compliance e Controle, 
Camille Faccin, explica que os 
objetivos da adesão pela admi-
nistração municipal consistem 
em desenvolver ações efica-
zes, responsáveis e transpa-
rentes em todos os níveis.

Defesa da 
democracia
O Ministério Público do Paraná 
se manifestou em defesa 
da democracia e contrário a 
quaisquer questionamentos 
aos pilares do estado demo-
crático de direito. “Não há 
como deixar de se posicionar 
o Ministério Público do Paraná 
na linha de sua incondicional 
defesa de nossas trincheiras 
libertárias, arduamente con-
quistadas por tantas gerações 
de combatentes do bom com-
bate. Preservar a democracia, 
repudiando quaisquer abalos 
provocados por ondas despó-
ticas ou autocráticas é nosso 
dever cívico”, disse em nota. 

Fura-fila
Está em vigor a lei que pode 
render uma multa que varia de 
R$ 5.754,50 a R$ 57.545,00 
para quem burlar a ordem de 
vacinação. As inúmeras denún-
cias de fraudes na vacinação 
contra a covid-19 no Estado, 

a Assembleia Legislativa 
criou uma Comissão Especial 
para investigar. Somente nos 
primeiros meses de trabalho 
mais de mil denúncias em 
cerca de 160 municípios para-
naenses foram recebidas. São 
acusações diversas, que resul-
taram na aprovação da lei. 

Com adicional
A Aneel (Agência Nacional de 
Energia Elétrica) optou por 
manter a bandeira vermelha 
patamar 2 para agosto, com a 
justificativa dos níveis baixos 
dos reservatórios das usinas 
elétricas do País. A conta 
de luz está com a bandeira 
vermelha patamar 2 desde 
junho de 2021. Na prática, 
isso significa que na conta de 
luz as pessoas pagam, além 
da tarifa comum, um adicional 
de R$ 9,492 para cada 100 
kilowatts-hora consumidos.

Urnas criptografadas
Nas Eleições 2022, os 
eleitores contarão com novas 
urnas eletrônicas protegidas 
pela tecnologia de hardware 
com os mesmos requisitos 
da Infraestrutura de Chaves 
Públicas Brasileira - ICP-Bra-
sil. São mais de 200 mil 
urnas do modelo UE 2020 
que já sairão da fábrica 
protegidas por esse novo 
equipamento certificado.

Urnas  
criptografadas II
A ICP-Brasil é a plataforma 
criptográfica utilizada ofi-
cialmente pelo Brasil e que 
garante autoria, integridade, 
autenticidade, confidenciali-
dade e interoperabilidade a 
qualquer assinatura ou cifra-
gem digital. A partir da certifi-
cação do perímetro criptográ-
fico do hardware da urna, os 
partidos políticos e demais 
interessados terão a garan-
tia de que as assinaturas 
digitais e criptografia supe-
ram os requisitos mínimos de 
qualidade e segurança. 

Patrono
O chefe da Casa Civil, Guto Silva, foi 
patrono da turma de formandos do 
Curso de Aperfeiçoamento de Oficiais 
da Polícia Militar do Paraná (CAO-
-PR/2021) na terça-feira (3). “Tive a 
honra de participar da formação de 
60 capitães, agora aptos a se tornar 
major e tenente-coronel, um grande 
passo na carreira e no importante 
exercido pela proteção à vida da popu-
lação paranaense”, disse. 

ASSESSORIA
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 Cascavel - Os interessados 
em participar do 7º leilão regio-
nal de mercadorias promovido 
pela Receita Federal tem até a 
próxima segunda-feira (9) para 
apresentar suas propostas no 
Sistema de Leilões Eletrônicos 
do órgão. As mercadorias se 
encontram em cinco unidades 
do órgão: Cascavel (PR), Floria-
nópolis (SC), Itajaí (SC), Londrina 
(PR) e Paranaguá (PR). 

No total, serão 68 lotes dispo-
níveis para arremate, compostos 
por diversos produtos, especial-
mente celulares e outros produtos 

eletrônicos. As mercadorias têm 
valor contábil estimado de cerca 
de R$ 17,4 milhões.   

Podem participar do leilão 
pessoas físicas e jurídicas, sendo 
que a maior parte dos lotes tem 
concorrência restrita apenas a 
pessoas jurídicas por serem de 
lotes de mercadorias que podem 
ser destinados à revenda ou ter 
uso comercial. Como exemplo 
desses tipos de produtos estão 
os lotes de celulares, videoga-
mes e um carregamento com 
13.800 garrafas de vinho portu-
guês. As pessoas físicas podem 

participar do certame apresen-
tando propostas para seis veícu-
los que serão leiloados.   

As propostas podem ser apre-
sentadas até as 21h do dia 9. No 
dia 10, às 9h, as propostas serão 
reveladas e, às 10h, terá início a 
sessão pública de lances para os 
lotes em que a concorrência foi 
mais acirrada, conforme as regras 
do leilão descritas abaixo.   

Para conhecer todas as 
regras do edital, basta acessar 
o site http://www25.receita.
fazenda.gov.br/sle-sociedade/
portal/edital/900100/7/2021. 

 Cascavel - A maioria das 
pessoas presentes na reunião 
realizada na Amic PR na noite de 
terça-feira (3) escolheu o Plano 
1 para a Avenida Carlos Gomes, 
uma das mais importantes de 
Cascavel, o qual prevê a trans-
formação da via pública em 
um verdadeiro shopping a céu 
aberto e cria um binário pela 
Rua Alexandre Gusmão.

Participaram da reunião 
empresários ligados à Acic e 
à Amic, moradores, ciclistas, 
usuários do transporte coletivo 
e comerciantes instalados na 
Avenida Carlos Gomes.

O estudo faz parte do Plano 
de Mobilidade Urbana e foi feito 
pela empresa Logit, a pedido do 
IPC (Instituto de Planejamento 
de Cascavel).

Thiago Afonso Meira, gerente 
de mobilidade da Logit, explica 
que o plano escolhido prevê o 
binário pela Rua Alexandre de 
Gusmão com uma rota no sen-
tido norte. A situação predomi-
nante, no sentido sul, será pela 
Carlos Gomes, mas haverá uma 
faixa no sentido norte para cir-
culação de ônibus e automóveis 

Av Carlos Gomes vai 
virar shopping aberto

que acessam os lotes.
“É a proposta mais interes-

sante. A gente precisa entender 
que a Carlos Gomes tem um 
papel fundamental no trans-
porte público. Tirar o ônibus 
de lá e colocar para dentro do 
bairro [como previa o outro 
plano], além do impacto, pode-
ria ser um problema para o 
comércio e para o pessoal que 
trabalha no comércio, pois 
teriam que andar mais”, avalia.

O próximo passo agora será a 
realização de uma microssimula-
ção de tráfego para avaliar a capa-
cidade das alternativas propostas 
e as recomendações que surgiram 
na reunião, além do que já foi 
projetado. “Feito isso, a gente 
faz o projeto geométrico dessa 
alternativa para poder desenhar, 
de fato, a recomendação de tra-
çado para a prefeitura”.

O prefeito Leonaldo Para-
nhos disse que era necessário 
ouvir quem trabalha, mora e 
trafega na Carlos Gomes. “Posso 
aqui dizer, não quis expressar 
antes, que a proposta número 1 
era a que também mais me agra-
dava. A gente vai transformar a 

Acesse pelo 
QR code 
vídeo com 
ilustração 
do Plano 1

Carlos Gomes em um grande 
shopping, sem tirar nenhum 
benefício, ônibus, bicicleta, 
comércio, veículos, ciclovia... 
Estamos com o estudo pronto, 
agora é fazer o projeto e a licita-
ção”, afirma Paranhos.

De acordo com Tales Riedi Gui-
lherme, presidente do IPC, a partir 
de agora é aprofundar a proposta. 

NÚMEROS
O estudo apresentado pela 

Logit sobre o fluxo de veículos, 
pedestres e ciclistas aponta 
que, diariamente, 25 mil veícu-
los, entre carros e motos, trafe-
gam pela avenida. Além disso, 
são cerca de 10 mil usuários 
do transporte coletivo que são 
transportados em mais de 300 
viagens de ônibus diariamente. 
Pela avenida, transitam diaria-
mente 500 ciclistas. 

 Foz do Iguaçu - A Prefeitura 
de Puerto Iguazú oficializou, na 
terça-feira (3), a adesão do Muni-
cípio ao “Protocolo de atuação 
sanitária para festas seguras e 
organizações de eventos cultu-
rais”, desenvolvido pelo governo 
de Misiones. O documento esta-
belece regras para a retomada de 
atividades com público em toda 
a província. A cidade fica na fron-
teira argentina com Foz do Iguaçu.

Um dos pontos centrais do 
modelo é a adoção de uma espé-
cie de “passaporte sanitário”, 
sem o qual não será permitido o 

acesso a festas e a apresentações 
culturais ou esportivas. A norma 
prevê a apresentação de compro-
vante de vacinação (físico ou digi-
tal) contra a covid-19, com pelo 
menos uma dose, emitido pelas 
autoridades sanitárias.

Já em relação à quantidade 
de público, eventos em salões, 
hotéis e clubes terão limite de 
cem pessoas, ou, no caso de 
espaços menores, 90% da capa-
cidade oficial e observação de 
regras como distanciamento 
entre as mesas e formação de 
“bolhas” para integrantes de um 

mesmo núcleo familiar.
Pistas de dança ainda seguem 

suspensas, devendo existir, tam-
bém, um espaço mínimo de três 
metros entre o público e o palco 
nas apresentações musicais. O 
uso de dispositivos como gelo 
seco e afins está proibido, uma 
vez que pode comprometer a cir-
culação de ar no ambiente.

A fronteira argentina com o 
Brasil e o Paraguai está fechada 
desde 20 de março do ano pas-
sado, em decorrência da pande-
mia do coronavírus, ainda sem 
previsão de ser reaberta.

Puerto Iguazu, na Argentina, retoma 
eventos com passaporte sanitário

Propostas para leilão regional da Receita 
Federal podem ser feitas até segunda-feira 

Desce agora!
O comandante turco e um 
passageiro espanhol foram 
presos. A PF não dá mais 
detalhes do flagrante que, 
segundo consta, seria parte 
de uma investigação já em 
andamento. 

Turismo onde?
Antes do flagrante, virou 
piada entre policiais a res-
posta do espanhol, indagado 
sobre o que veio fazer no 
Brasil: turismo no aeroporto 
de Guarulhos. Foi o suficiente 
para o delegado desconfiar. 

Rolos (e de filmes)
A Prefeitura de São Paulo e 
o Governo do Estado estu-
dam fazer uma proposta ao 
Governo Federal para assumir 
a Cinemateca, cujo prédio-
-sede é da gestão municipal.

Araújo na urna
O ex-chanceler Ernesto Araújo 
se reuniu com Roberto Jef-
ferson e foi convidado pelo 
presidente do PTB a se filiar 
ao partido. Há indicativo de 
que o diplomata pode dis-
putar uma vaga na Câmara 
Federal. Como publicamos, 
o presidente Bolsonaro quer 
fazer uma bancada forte no 
Congresso na eleição do 
ano que vem. E incentiva 
subordinados. 

Cabe no crachá?
A pastora Morgana, mulher 
de confiança do presidente 
Bolsonaro na Paraíba, retorna 
ao Governo. Ela recusou 
convite da ministra Damares 
Alves, mas aceitou o cha-
mado do próprio chefe da 
nação. Morgana será coor-
denadora-geral da Comissão 
Interministerial de Avaliação 
do Departamento de Gestão 
e Relações Institucionais 
da Secretaria Nacional dos 
Direitos da Pessoa com Defi-
ciência (Ufa!). O que ela vai 
fazer?, também não entende-
mos, mas a nominação deve 
caber no crachá. 

Contraditório 
Uma reportagem publicada 
no início dos anos 90 em 
jornal do Rio, da repórter 
Daniela Sholl, e que circula 
desde ontem em grupos de 
WhatsApp, deixa Bolsonaro 
em situação constrangedora. 
À época, em reunião com 
militares que defendiam 
mais nomes da classe nas 
eleições, o então deputado 
defendeu veementemente o 
voto eletrônico. 

STM
Toma posse hoje como presi-
dente Superior Tribunal Militar 
o Almirante de Esquadra Cláu-
dio Portugal de Viveiros, com 
a aposentadoria do ministro 
Marcus Vinicius Oliveira dos 
Santos. Viveiros tem 46 anos 
de serviços à Marinha.

Tiro em Jair...
A oposição, especialmente 
o Psol, anda intransigente 
quando o assunto é Israel. Dois 
acordos firmados pelo Brasil, 
um deles de 2010, não foram 
votados ontem na Comissão de 
Relações Exteriores e Defesa 
Nacional. Por pura implicância 
da esquerda. O Psol deixou 
claro que, enquanto o presi-
dente for Bolsonaro, acordo 
com Israel não passa.

... e em Lula
Um dos acordos, sobre infor-
mação classificada, pretende 
apenas adequar um assinado 
por Lula da Silva, à Lei de 
Acesso à Informação. Já o de 
segurança pública e com-
bate ao crime organizado foi 
vetado por ter sido assinado 
por Bolsonaro e ser relatado 
pelo filho deputado, Eduardo.

Pé na estrada
São Paulo, Rio de Janeiro, Curi-
tiba, Belo Horizonte, Salvador, 
Fortaleza, Campos do Jordão, 
Natal, Goiânia e Florianópo-
lis foram os destinos mais 
procurados por passageiros da 
ClickBus, aplicativo de venda 
de passagens, durante julho. 

Rasante 
Há um mistério maior a ser solucionado pela Polícia Federal 
sobre o jatinho Gulfstream G4, ano 1982, de matrícula turca 
TC-GVA apreendido ontem com 1,3 tonelada de cocaína após 
aterrissagem no Aeroporto de Fortaleza. A aeronave está em 
nome da ACM Airlines, segundo um site especializado, mas 
fontes do setor afirmam à Coluna que pertenceria à Força 

Aérea da Turquia. Uma página de site norte-americano espe-
cializado em aviação executiva também cita o Governo como 
proprietário. A reportagem não conseguiu até o fechamento o 
contato com a Embaixada em Brasília para confirmação se o 

avião foi vendido para empresa privada. 
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Parlatório
O novo parlatório da 15ª 
SDP foi inaugurado em 
Cascavel com a presença 
do presidente da OAB-PR, 
Cássio Telles. A estrutura é 
composta por três cabines 
individuais, segmentadas 
por paredes de concreto, 
onde o advogado e o cliente 
permanecem frente a 
frente, separados por uma 
parede de vidro, e se comu-
nicam através de um inter-
fone, com toda a segurança 
e privacidade necessárias.

Rios Floridos
A Comissão de Meio 
Ambiente da OAB-Cascavel 
participa do projeto Cidade 
dos Rios Floridos, uma ação 
solidária voltada à preserva-
ção da natureza e embele-
zamento dos cursos d’água, 
com a participação de diver-
sas entidades da sociedade 
organizada, poder público e 
voluntários. Trata-se de um 
projeto apresentado pela 
ONG Amigos dos Rios, que 
tem como propósito cuidar 
do meio ambiente, por 
meio da preservação de 
rios e nascentes.

Era uma  
vez um crime
A ESA-Cascavel, em parceria 
com a Comissão da Mulher 
Advogada da OAB-Cascavel 
e Caixa de Assistência dos 
Advogados realizam nesta 
quinta-feira, às 19h, o Cine-
-Debate “Elize Matsunaga - 
Era uma vez um crime”, que 
contará com a presença 
das advogadas criminalistas 
Fernanda Fragoso e Letícia 
Delmindo, e mediação da 
advogada Maria Carolina 
Zilio Poleze, integrante da 
Comissão da Mulher Advo-
gada. A transmissão será 
ao vivo pela plataforma  
do Zoom e pelo Youtube  
da ESA-Cascavel. 

Reformas no Centro de Convivência
O Centro de Convivência dos Advogados de Cascavel 

vai passar por ampla revitalização e adequação de sua 
estrutura, para tornar o espaço ainda mais aprazível para 
profissionais da advocacia e seus familiares. A ordem de 

serviço para o início das obras, no valor de R$ 300 mil, foi 
assinada pelos presidentes da OAB-PR, Cássio Lisandro 

Telles; pelo presidente da Caixa de Assistência dos Advoga-
dos, Fabiano Barakat e pelo presidente da OAB-Cascavel, 
Jurandir Parzianello. Onde hoje está edificada a cancha de 
bocha, será construído um moderno espaço gourmet, com 
ambiente para a realização de festas e estrutura completa 

para eventos de menor porte.

Energia solar
A OAB-Cascavel inovou com 
a instalação de placas de 
energia solar na Sede da 
Subseção, sistema implan-
tado pela empresa Ilumisol 
Energia Solar, com recursos 
da OAB-PR, em parceria 
com a Subseção de Cas-
cavel. A inauguração dos 
painéis solares foi realizada 
com a presença de autorida-
des do Sistema OAB. Essa 
foi a primeira Subseção do 
Estado a adotar tal medida, 
que gera, além da sustenta-
bilidade ambiental, significa-
tiva economia de recursos 
no custeio de despesas.

Justa homenagem
A advogada Regina Tomazeto 
Veira, profissional de alto 
nível, que muito contribuiu 
com a advocacia trabalhista 
de Cascavel, precocemente 
falecida, foi homenageada 
com a designação de seu 
nome para a nova Sala da 
OAB-Cascavel na Justiça do 
Trabalho, reinaugurada dia 
30 de julho. Ao longo da sua 
atividade profissional, Regina 
atuou em milhares de ações 
trabalhistas e sempre cola-
borou com as atividades da 
Subseção, notadamente na 
organização de seminários 
jurídicos e de eventos.

Estrutura modelo
O novo Fórum da Comarca 
de Corbélia, antiga reivin-
dicação da comunidade 
local, terá investimento de 
R$ 12,5 milhões e viabilizará 
a edificação de um prédio 
de 1.833 metros quadrados 
de área construída. A docu-
mentação técnica está na 
fase de finalização e o edital 
para a licitação da empresa 
responsável pelas obras será 
publicado nos próximos dias. 
Assim que o processo for 
concluído, o plano de execu-
ção do empreendimento será 
de 13 meses.

 Foz do Iguaçu - Um diag-
nóstico para identificar os 
desafios que precisam ser 
superados nas fronteiras da 
América do Sul e auxiliar na 
atuação nessas áreas vai nor-
tear o trabalho do Brasil e de 
mais seis países sul-america-
nos no combate à criminali-
dade em quatro regiões de 
fronteiras. Essa é a proposta 
do projeto-piloto Eurofront, 
programa de cooperação téc-
nica da União Europeia com a 
América Latina para o apoio à 
implementação de uma ges-
tão integrada de fronteiras, 
apresentado esta semana no 
Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública.

O programa desenvolverá ati-
vidades em dois componentes 

principais: o de tráfico de pessoas 
e contrabando de migrantes e o 
de segurança nas fronteiras. 

Desde seu início, no ano pas-
sado, foram realizados webiná-
rios em temas como: reabertura 
de fronteiras na Europa, análise 
de atividades ilícitas nas frontei-
ras durante a pandemia e gestão 
europeia de fronteiras.

A tríplice fronteira de Foz do 
Iguaçu, Puerto Iguazú e Cidade 
do Leste é uma das regiões 
escolhidas pelo programa. Os 
outros grupos são formados 
por Bolívia e Argentina; Bolívia 
e Peru; e Equador e Colômbia.

A delegação do projeto Euro-
front esteve na tríplice fronteira, 
em Foz do Iguaçu, para a pri-
meira visita técnica, dias 29 e 
30 de julho, oportunidade em 

que conheceram os trabalhos 
da Polícia Federal realizados 
nas pontes binacionais e no 
Comando Tripartite. 

Especialistas brasileiros 
também irão à Europa para 
conhecer de perto o modelo de 
gestão de fronteiras da região 
e compartilhar experiências. 
Os técnicos brasileiros serão 
capacitados em operações 
transfronteiriças europeias.

O Eurofront terá duração 
de quatro anos e vai abranger 
o enfrentamento ao tráfico de 
pessoas, a gestão integrada 
de fronteiras, os processos e 
procedimentos sobre a ges-
tão integrada de fronteiras, a 
capacitação e a formação em 
gestão integrada de fronteiras 
e tecnologia e infraestruturas.

Cascavel - O IDR-Paraná (Ins-
tituto de Desenvolvimento Rural 
do Paraná-Iapar-Emater), vincu-
lado à Secretaria da Agricultura 
e do Abastecimento, publicou 
nessa quarta-feira (4) edital de 
chamada pública para cadastro 
de pessoas jurídicas e pessoas 
físicas habilitadas para elabo-
ração e execução de projetos 
técnicos para prestação de ser-
viços de instalação e de assis-
tência técnica em geração de 
energia elétrica na modalidade 
biogás/biometano.

A iniciativa é parte do 
RenovaPR (Programa Paraná 
Energia Rural Renovável), que 
tem como objetivo o apoio e 
o fomento à geração de ener-
gia solar, biogás e biometano. 
A energia poderá estar ligada 
em geração distribuída ou 
em circuito fechado, ou ainda 
para uso do biometano como 
combustível em veículos para 
mobilidade ou transporte para 
produtores ou integrantes de 
organizações rurais.

O cadastro pode ser feito 
de forma gratuita e exclusi-
vamente em formato eletrô-
nico na próxima semana, de 9 
a 13 de agosto, quando o link 
de acesso estará disponível. 

IDR vai cadastrar 
quem quer instalar 
biogás no campo

Projeto-piloto Eurofront prevê diagnóstico 
de 4 áreas de fronteiras na América do Sul

O interessado deve inserir os 
dados e apresentar os docu-
mentos relacionados, rece-
bendo, posteriormente, um 
número de cadastro.

O edital de cadastro vai 
vigorar pelo tempo em que 
subsistir o programa Reno-
vaPR. Dessa forma, os inte-
ressados em prestar o serviço 
proposto poderão reque-
rer participação a qualquer 
tempo. A manutenção do 
cadastro depende do cum-
primento integral de todas as 
condições previstas no edital, 
no regulamento do programa 
e nas normas técnicas que 
regem os projetos e sua exe-
cução, que será acompanhada 
pela Unidade Técnica de Exe-
cução, do IDR-Paraná.

RENOVAPR 
O governo do Paraná 

busca a constituição de polí-
ticas públicas que ajudem os 
produtores rurais de distintas 
cadeias produtivas na viabi-
lidade e competitividade de 
seus negócios. Com o Reno-
vaPR, haverá condições de 
agricultores/empresas pro-
moverem a autoprodução de 
energia, própria e renovável, 

com possibilidade de reduzir 
custos de produção e ampliar 
suas atividades.

Ao mesmo tempo, podem 
tratar dejetos animais e resíduos 
agrícolas e agroindustriais, pro-
movendo a correta destinação 
e a adequação ambiental das 
suas atividades, contribuindo 
com a orientação do agro para-
naense em direção à sustenta-
bilidade e aos ODS (Objetivos 
do Desenvolvimento Sustentá-
vel) da ONU (Organização das 
Nações Unidas).

Além do biogás, o IDR-Pa-
raná também está com edital 
de chamada pública aberto para 
cadastrar pessoas jurídicas e 
pessoas físicas habilitadas como 
responsáveis técnicos em proje-
tos de energia solar fotovoltaica 
em ambientes rurais.

 GERALDO BUBNIAK/AEN 

A energia poderá estar ligada 
em geração distribuída ou em 
circuito fechado
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Paraná integra projeto nacional 
para vigilância sanitária de suínos
Novo Plano 
Integrado de 
Vigilância de 
Doenças dos Suínos 
privilegia a vigilância 
ativa, que o Estado 
pratica desde 2015

Palotina - O Paraná vai desen-
volver um projeto-piloto para a 
implantação do Plano Integrado de 
Vigilância de Doenças dos Suínos, 
apresentado na semana passada 
pelo Mapa (Ministério da Agricul-
tura, da Pecuária e Abastecimento). 
Para isso, a Adapar (Agência de 
Defesa Agropecuária do Paraná) 
inicia o trabalho de vigilância ativa 
sobre o rebanho suíno.

“Com o trabalho permanente 
e eficaz de muitos anos, desen-
volvido pelos técnicos de defesa 
agropecuária, o Brasil, e particu-
larmente o Paraná, conseguiu a 
excelência no controle de diversas 
doenças. Por isso estamos unidos 
na estratégia adotada para fortifi-
car o sistema”, disse o presidente 
da Adapar, Otamir Cesar Martins.

O objetivo é intensificar os cui-
dados para a detecção preventiva 
de eventual doença e demons-
trar a ausência de enfermidade 
em suínos domésticos. Além da 
peste suína clássica (PSC), na qual 
o Paraná tem experiência eficaz 
de vigilância, agora se somam a 
síndrome reprodutiva e respira-
tória dos suínos (PRRS), da qual 
não se tem conhecimento no Bra-
sil, e a peste suína africana (PSA), 
detectada recentemente na Repú-
blica Dominicana, depois de ser 
considerada extinta nas Américas.

Doenças têm notificação obrigatória
A peste suína clássica aco-
mete suínos domésticos e 
asselvajados. Ela está incluída 
na lista de notificação obriga-
tória. Não é um vírus que se 
transmite para o ser humano, 
mas muito prejudicial para os 
animais. Entre os sinais clíni-
cos mais comuns, estão trans-
tornos circulatórios e lesões 

Paraná é o segundo maior produtor de suínos do País, atrás 
apenas de Santa Catarina

ARI DIAS/AEN

Estado conta com estrutura moderna 
Além da equipe que faz o trabalho de campo para detecção das doenças, 

o Paraná conta com um dos mais modernos laboratórios para identificação de 
patógenos, o Centro de Diagnóstico Marcos Enriette, vinculado à Adapar. No 
caso da peste suína clássica, a unidade paranaense tem autossuficiência para 
o primeiro teste, o Elisa.

Para a PSA e a PRRS, a unidade de referência em diagnóstico é o Laboratório 
Federal de Defesa Agropecuária de Belo Horizonte, pertencente ao Ministério da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento. Mas, de acordo com o gerente do labo-
ratório da Adapar, Rubens Chaguri de Oliveira, o novo plano de vigilância abre 
a possibilidade de outras unidades oficiais também fazerem.

“Há a possibilidade de ampliar o escopo diagnóstico do Marcos Enriette”, 
disse.

cutâneas. O suíno também 
pode ter febre alta, paralisia 
das patas traseiras e manchas 
avermelhadas. Atualmente, 
pelo menos 83% do rebanho 
brasileiro está em zona livre.
A peste suína africana tam-
bém deve ser comunicada tão 
logo haja qualquer suspeita. A 
última ocorrência notificada no 

Brasil é de novembro de 1981, 
em Pernambuco. O trabalho 
de vigilância foi eficiente e, em 
1984, o País foi declarado livre 
da PSA. Nos continentes asiá-
tico e europeu, ela se dispersou 
amplamente em 2018.
Em 29 de julho de 2021, foi noti-
ficada uma ocorrência na Repú-
blica Dominicana. Em razão disso, 

as autoridades brasileiras reco-
mendam quarentena para brasi-
leiros e estrangeiros que atuam 
direta ou indiretamente no setor 
produtivo e que estejam retor-
nando ao Brasil, além de restri-
ções para visitas a granjas.
A síndrome reprodutiva e respira-
tória dos suínos nunca foi regis-
trada no Brasil. Como as outras, 

também é de notificação obri-
gatória e imediata caso haja 
suspeita. Ela causa alta mortali-
dade em suínos recém-nascidos 
e desmamados, baixa taxa de 
concepção, aumento de abor-
tos, natimortos e nascimento 
de leitões fracos. A doença tem 
alta taxa de difusão e as vacinas 
ainda não são eficientes.

Segundo o coordenador de 
sanidade dos suínos na Adapar, 
João Teotônio, o Estado tem 
experiência no trabalho de defesa 
agropecuária, sendo o único a 
fazer isso de forma ativa desde 
2015. “O Paraná será modelo para 
implantação dessa vigilância jus-
tamente porque fomos o primeiro 
a fazer isso com vistas a ampliar-
mos a nossa vigilância”, afirmou.

A PSC está erradicada oficial-
mente do Paraná desde 1994. O 
reconhecimento internacional de 
área livre foi feito em 2015. Em 27 
de maio de 2021, a OIE (Organi-
zação Mundial de Saúde Animal) 
considerou o Estado como zona 
independente para essa doença, 
evitando que um eventual caso 
em unidade federativa distante 
possa ter influência no status e 

prejudicar o rebanho paranaense.

PRODUÇÃO
O Brasil é o quarto maior produ-

tor mundial de carne suína, com um 
rebanho de 40 milhões de cabeças. 
Cerca de 80% da produção é des-
tinada ao mercado interno. A lide-
rança nacional é de Santa Catarina, 
com o Paraná na segunda coloca-
ção. Em 2020, o Estado tinha um 
rebanho de 10 milhões de cabeças 
e produziu 936 mil toneladas de 
carne suína, volume 11,1% supe-
rior ao ano anterior.

A boa sanidade é fundamental 
para as pretensões econômicas do 
Estado no setor. “Para o consumi-
dor é uma segurança, uma garan-
tia de qualidade; para o Estado é 
um ponto a mais na atração de 
indústrias e criação de postos de 

trabalho; e no comércio mundial 
é a certeza de que o Paraná pode 
ser mais agressivo e competitivo”, 

acentuou o secretário estadual da 
Agricultura e do Abastecimento, 
Norberto Ortigara.

Até a semana passada, o 
principal documento que nor-
teava a vigilância sobre doenças 
em suínos, particularmente a 
peste suína clássica, era a Norma 
Interna 5/2009. Ela previa que, a 
cada dois anos, deveria ser feito 
um inquérito soroepidemiológico 
da suinocultura de subsistência. 
Por ser desenvolvido em quin-
tais, sem cuidados alimentícios, e 
muitas vezes próximo a rodovias, 
é mais suscetível aos fatores de 
risco para o vírus da PSC.

Confira o que muda na prática
Também preconizava exames 

de amostras em reprodutores já 
velhos, que eram enviados ao 
abatedouro. Além disso, a Norma 
Interna 5 estabelecia vigilância 
em gatilho de mortalidade, ou 
seja, a partir de uma certa por-
centagem de rebanho abatido o 
produtor era obrigado a informar 
a defesa agropecuária para que 
exames descartassem a hipótese 
de doença. Estabelecia, ainda, o 
controle de pesquisa do vírus na 
população de javalis.

O Plano Integrado de Vigilância 
de Doenças dos Suínos acaba com 
a exigência do inquérito a cada dois 
anos e com a análise de reproduto-
res para abate e elimina o gatilho. 
“As informações serão refinadas, 

com uma mudança de tática e uma 
vigilância ativa, e também na pes-
quisa das mortalidades notificadas 
pelos produtores e técnicos da ati-
vidade”, afirmou Teotônio.

“O objetivo é fortalecer a 

capacidade de detecção precoce 
de casos de PSC, PSA e PRRS”, 
acrescentou. Isso inclui as pro-
priedades de subsistência, as 
comerciais e animais asselvaja-
dos, particularmente javali.

Acesse pelo 
QR code 
a íntegra 
do Plano 

Integrado
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 Brasília - Entidades empre-
sariais chamaram de inaceitável 
a nova versão do projeto de lei 
que altera o Imposto de Renda. 
O texto foi atualizado na terça-
-feira (3) pelo relator, o deputado 
Celso Sabino (PSDB-PA).

O principal alvo da recla-
mação é o trecho que condi-
ciona o ciclo completo de cor-
tes previstos na tributação de 
empresas ao aumento real da 

arrecadação pública ao longo 
de três anos.

Para entidades como CNI 
(Confederação Nacional da 
Indústria), Fiesp (Federação 
das Indústrias do Estado de São 
Paulo) e Abrasca (Associação 
Brasileira das Companhias Aber-
tas), o texto aumenta a incerteza 
para a iniciativa privada.

As reclamações do empresa-
riado representam apenas um 

dos elementos de pressão na 
reforma no Imposto de Renda, 
que também é atacada por esta-
dos e municípios e que já passou 
por duas mudanças de versão 
para reduzir as críticas.

O projeto de lei original foi 
enviado ao Congresso em 25 
de junho e despertou várias 
reclamações da iniciativa pri-
vada. Um segundo texto foi 
apresentado por Sabino em 

13 de julho após reuniões com 
o ministro Paulo Guedes (Eco-
nomia) e o formato atraiu ata-
ques de estados e municípios.

Na terça, Sabino divulgou 
uma nova versão e as críticas 
continuaram. “O texto ainda tem 
muitos problemas. Em relação à 
segunda versão do substitutivo, 
tem até alguns retrocessos”, diz 
Mário Sérgio Telles, gerente de 
política econômica da CNI. 

 Brasília - Com a persistên-
cia da inflação em patamar 
alto e a volta do risco fiscal, 
o Copom (Comitê de Política 
Monetária) do Banco Central 
elevou nessa quarta-feira a 
Selic (a taxa básica de juros) 
em 1 ponto porcentual, de 
4,25% para 5,25% ao ano. 

Esse foi o quarto aumento 
consecutivo dos juros e repre-
senta uma aceleração do aperto 
monetário. Nas três decisões 
anteriores, o BC havia subido a 
taxa em 0,75 ponto porcentual.

Com a decisão, a Selic está 
no maior patamar desde outu-
bro de 2019 - antes da pandemia 
de covid-19. Com a crise sanitá-
ria, o BC fez um primeiro movi-
mento no sentido de acelerar os 
cortes da taxa, que se manteve 
no mínimo histórico de 2% ao 
ano de agosto do ano passado 
a março deste ano. Em um 
segundo movimento, iniciado 
em março, o BC recomeçou a 
elevar a Selic, numa tentativa 
de controlar a inflação.

O aumento do juro básico 
da economia reflete em taxas 
bancárias mais elevadas, 

Copom eleva Selic a 5,25%, 
maior patamar desde 2019

Rio de Janeiro - Com o 
consumo de combustíveis 
subindo, a Petrobras rever-
teu o prejuízo do segundo 
trimestre de 2020 e registrou 
lucro de R$ 42,85 bilhões, 
no período de abril a junho 
deste ano, num crescimento 
de 3.572% sobre o mesmo 
período do ano passado. 

A valorização do petróleo 
também ajudou a empresa. O 
barril da commodity do tipo 
brent, negociado na Europa 
e usado como referência pela 
estatal, ultrapassou o pata-
mar de US$ 70. Além disso, 
a companhia contou com a 
ajuda da valorização do real 
frente ao dólar para reduzir 
o endividamento, já que a 
maior parte dos seus compro-
missos é atrelada à moeda 
americana e a sua receita é 
pautada pelo real.

Num breve comentário 
do resultado, o presidente 
da companhia, general Joa-
quim Silva e Luna, salientou 
o caráter técnico da empresa 
e não político. “Continuamos 
trabalhando duro, ampara-
dos em decisões absoluta-
mente técnicas; evoluindo 
e tornando-nos mais fortes 
para melhor investir, suprir 
um mercado cada vez mais 
exigente e gerar prosperidade 
para nossos acionistas e para 
a sociedade”, afirmou. 

A fala do presidente da 
companhia reforça a tese 
de que a empresa não atua 
seguindo os interesses do 
presidente da República, Jair 
Bolsonaro, que acenou, recen-
temente, para um subsídio da 
estatal ao botijão de gás.

Decisão foi equivocada, afirma CNI
A CNI (Confederação Nacional da Indústria) considera “equivocada” a 

decisão do Copom, do Banco Central, de manter um ritmo expressivo de 
aumento da taxa básica de juros (Selic).

O presidente da CNI, Robson Braga de Andrade, diz reconhecer que a 
inflação se encontra elevada e requer atenção, no entanto, a pressão sob 
os preços são majoritariamente decorrentes de choques de oferta, como a 
desvalorização da moeda brasileira e a falta de insumos e matérias-primas.

“O controle da inflação de oferta via juros é menos eficaz e requer um 
forte desestímulo à atividade econômica em um momento em que a recu-
peração da economia ainda se mostra frágil. A taxa de desemprego ainda 
está próxima do pico histórico e a produção da indústria de transformação 
perdeu força ao longo deste ano apresentando queda em cinco meses no 
primeiro semestre”, explica Robson Andrade.

A expectativa da indústria é de que as pressões de custos serão redu-
zidas à medida em que o real se valorize e o mercado de insumos e maté-
rias-primas se reequilibre. Em razão desse cenário, a CNI entende que as 
condições de crédito para consumidores e empresas deveriam continuar 
sendo de estímulo e a decisão por um quarto aumento da Selic é contrária 
a necessidade atual da economia, por desestimular a demanda e aumentar 
o custo do financiamento. 

embora haja uma defasagem 
entre a decisão do BC e o enca-
recimento do crédito (entre 
seis meses e nove meses). A 
elevação da taxa de juros tam-
bém influencia negativamente 
o consumo da população e os 
investimentos produtivos.

Os aumentos sucessivos da 
Selic são uma tentativa do BC 
de segurar a inflação no Brasil. A 
escalada dos preços de alimentos, 
combustíveis e energia elétrica fez 
com que os economistas do mer-
cado financeiro já projetem infla-
ção de 6,79% para 2021, conforme 
o Relatório de Mercado Focus. O 
documento é uma compilação 
feita pelo BC das projeções do 
mercado para os principais indi-
cadores da economia.

O Copom fixa a taxa básica 
de juros com base no sistema 
de metas de inflação. A pro-
jeção do BC para a inflação 
já é superior ao teto da meta 
para este ano. O centro da 
meta para 2021 é de 3,75%, 
com margem de 1,5 ponto (de 
2,25% a 5,25%). Já a meta de 
2022 é de 3,50%, com margem 
de 1,5 ponto (de 2,00% a 5,00%). 

O parâmetro para 2023 é de 
inflação de 3,25%, com margem 
de 1,5 ponto (de 1,75% a 4,75%).

JURO REAL
Com os quatro últimos 

aumentos da Selic, o Brasil vol-
tou a registrar uma das maiores 
taxas de juros reais (descontada 
a inflação) do mundo. Cálculos 

do site MoneYou e da Infinity 
Asset Management indicam que 
o juro real brasileiro está agora 
em +2,52% ao ano. O País pos-
sui o segundo juro real mais 
alto do mundo, considerando 
as 40 economias mais rele-
vantes. Atualmente, o País só 
registra uma taxa real inferior 
à da Turquia (+6,40%).

Entidades chamam de “inaceitável” nova versão da reforma no IR

Petrobras lucra
R$ 42,85 bilhões
no segundo 
trimestre
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Palavras cruzadas

A Lua segue firme na sua Casa das Finanças e 
forma aspectos positivos com Marte, o que 
garante determinação extra para você correr atrás 
do dinheiro. Além de ficar de olho nas oportunida-
des, você pode dar o pontapé inicial em um novo 
negócio.  Marte também alerta: mantenha a harmo-
nia no lar e não deixe uma besteira virar discussão.

A Lua inferniza o seu astral e recomenda um pouco 
mais de cautela e discrição ao longo do dia para 
não se aborrecer. Evite desabafar com qualquer 
pessoa, comentar seus problemas ou seus planos 
para o futuro, pois há risco de se abrir com quem 
não merece confiança. Use a sua intuição para não 
cair nas armadilhas de gente falsa e oportunista.

A Lua na Casa 11 estimula você a pensar mais no 
futuro e nos seus ideais de vida. E Marte em Virgem 
garante determinação, confiança e coragem extras 
para você batalhar pelos seus objetivos com toda 
garra e disposição. Só precisa ter cuidado para não 
ir com muita sede ao pote.

O desejo de crescer e progredir na vida será enorme 
e incentivará você a investir em coisas que possam 
abrir novas portas para você na profissão. Além de 
buscar cursos e seguir os exemplos de pessoas 
bem-sucedidas, você deve investir nas parcerias 
e somar forças com outras pessoas para alcançar 
seus objetivos. Aposte no trabalho em equipe.

 Você vai contar com todo apoio do céu para pro-
mover as transformações que mais deseja em sua 
vida. Marte na Casa 8 dá garra e coragem para 
mudar o que incomoda. É um bom momento para 
correr atrás de um novo emprego ou para mostrar 
seu envolvimento com o trabalho e conquistar mais 
estabilidade no cargo que ocupa.  

A Lua garante muita sorte e energia para você. Seu 
bom humor será contagiante e vai deixar qualquer 
ambiente mais leve e descontraído. No trabalho, 
estimule a cooperação e procure unir os colegas 
em torno dos objetivos em comum. Juntos, vocês 
terão mais força e vão conseguir resultados melho-
res para todos. 

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3
Solução anterior

Os nascidos no dia 5 de Agosto são do signo de Leão com a personalidade de Capricórnio. 
São consideradas pessoas de sorte. Não precisam se esforçar demais para conseguirem rea-
lizar seu trabalho. Seu número principal é o 10, formado de 1, número do Sol e de zero. O Sol 
que é símbolo de nobreza, de liderança, autoridade e poder. O Sol que é símbolo de solidão, 
isolamento e de autoridade também.

Horóscopo nascido em 5 de agosto

Você vai se interessar por tudo que possa abrir 
a sua mente e trazer novos conhecimentos: pode 
ter curiosidade em conhecer melhor outra religião 
ou cultura, pode pensar em aprender outro idioma 
ou fazer cursos e treinamentos para se aperfeiçoar 
na profissão. No emprego, trabalhe em parceria e 
troque experiências com os colegas. 

Marte na Casa dá mais coragem para dizer o que pensa e 
defender as suas ideias. Se você tem uma boa ideia para 
apresentar no trabalho, esta é a hora de procurar os seus 
chefes e mostrar o projeto. Mas Marte também pode 
deixar a sua língua um tanto afiada, então, cuidado 
para não abusar da franqueza nem se envolver em 
discussões ao tentar impor as suas vontades.

Simpatia e bom papo serão bons aliados do seu 
signo nesta quinta-feira. A Lua na Casa 3 deixa 
você mais extrovertida, o que deve facilitar bastante 
o contato com outras pessoas, especialmente no 
trabalho. Você terá muita habilidade para negociar 
e convencer as pessoas.

Quem trabalha em casa ou com serviços domés-
ticos terá um dia muito produtivo hoje. Você terá 
energia e iniciativa em dobro para cumprir suas 
tarefas e dar conta do recado. Se você trabalha 
fora, pode usar toda sua experiência para resolver 
problemas e se destacar no que faz e ainda pode 
colocar em prática um projeto antigo que está enga-
vetado há tempos.

A Lua chega ao ponto mais alto do seu Horós-
copo e aumenta o seu desejo de brilhar. Você vai 
concentrar boa parte da sua energia no trabalho e 
fará o que estiver ao seu alcance para agradar os 
chefes e conquistar o reconhecimento que deseja. 
Não comente seus planos para que ninguém tente 
puxar o seu tapete. 

A Lua na Casa 8 desperta em você um intenso 
desejo por mudanças e Marte aumenta muito a 
sua vontade de se destacar na carreira. Junte essas 
duas energias e você vai querer dar uma guinada na 
sua vida. Se você anda desmotivada no emprego, 
talvez queira procurar outras oportunidades. 

Benzimento: o poder da arruda
As ervas, plantas e flores emitem e trocam 

energias positivas não só com o ambiente em 
que se encontram, mas com as pessoas tam-
bém. Por isso, são tão utilizadas em simpa-
tias, banhos e rituais. Cada uma delas possui 
seus poderes e vibrações diferentes e podem 
ser usadas para ajudar a controlar e curar 
dores físicas e emocionais.

“O primeiro passo para utilizar plantas em 
seus rituais é saber combinar as ervas e ener-
gias certas, não basta usar qualquer planta 
de qualquer maneira. É preciso lembrar que 
o uso incorreto de qualquer planta pode cau-
sar intoxicações e efeitos colaterais sérios”, 
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P L U M A C E R C A
M O L U S C O O N

D O M H C A L O
E V V I N H O

A C I D E N T A D A
O N U E R O R

A R T R O S E U N E

R E A L T A T O
I E E X A M E S
D U D A P A R O

S A M R OM A N O S

Nascido
no estado
de Ivete
Sangalo

Fenômeno
de reper-
cussão do

som

Local de 
incidência
de câncer
feminino 

Consoante
muda da

língua por-
tuguesa

Endure-
cimento
da pele 
do pé

Cheia de
altos e
baixos 

(a estrada)

Tipo de
solo per-
meável

(pl.)

Órgão do
qual faz
parte o
Unicef

Cobrir de
gordura

(a forma)

Sentido
utilizado
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médica
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mento 
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Roupas de
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nucleico

Oposto 
de "off"

Antônimo 
de "perder"

Sólida

Bebida à
base de

uva

Liga; junta
Academia
do Exér-

cito (sigla)

(?) Nagle,
ator

A moeda
do Brasil

Desgaste
da articu-

lação

2/on. 3/alt — rna — sam — sir. 7/jerimum — molusco.

explica Kelida, mística a espiritualista.
Uma das plantas mais utilizadas para 

fazer benzimentos e banhos é a arruda, 
mas você sabe o porquê disso? A arruda já 
era conhecida e usada na Roma e Grécia, 
foi popularizada no Brasil pelos escravos 
na época da colonização e além de emitir 
vibrações de entusiasmo e prosperidade, 
também é utilizada para proteção, limpeza 
energética e banho de descarrego.

Conhecida também pelos seus pode-
res medicinais, a energia da arruda é super 
importante para abrir caminhos, levar para 
longe tudo aquilo que não faz bem para 

nossa alma. Os principais benzimentos e 
simpatias que utilizam o poder da arruda 
são para afastar olho-gordo, medo, inveja, 
emoções ruins, energias negativas.

O uso da arruda em chás e em outras 
formas de ingestão só pode ser realizado 
por médicos. Aprenda a utilizar a arruda em 
outras finalidades:

Amuleto de proteção: Coloque um gali-
nho dentro de um pano branco virgem e 
carregue com você para proteção e afasta-
mento de todas as energias ruins.

Limpeza energética: Para limpar o 
ambiente, coloque em um recipiente 

arruda com álcool e borrife pela casa.
Benzimento: Muito utilizada em benzi-

mentos, a planta afastar maus pensamen-
tos, energias negativas e retira mau-olhado.

Simpatia para espantar o azar: Coloque 
três ramos de arruda debaixo do seu col-
chão. Durante quinze dias, sente na cama 
e tome um copo de água antes de dormir. 
Passados esses dias, enterre os ramos de 
arruda em um vaso ou jardim de sua casa. 
Use o copo como de costume após lavar. 
Lave bem as mãos após o contato com a 
arruda, pois ela é tóxica.

 Fonte: Kélida Marques
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JOGAM HOJE              COPA DO BRASIL
19h15 Juazeirense  x  Santos
21h30 ABC  x  Flamengo

             AMAPAENSE
20h  Santos  x  Macapá

Tóquio - “Não somos o melhor 
time, mas temos comprometi-
mento e garra para lutar. E isso 
faz a diferença”. As palavras do 
técnico José Roberto Guima-
rães resumem a virada do vôlei 
feminino sobre a Rússia. A sele-
ção brasileira está na semifinal 
após vencer o Comitê Olímpico 
Russo por 3 sets a 1 (23/25, 25/21, 
25/19 e 25/22). Um dos destaques 

Virada embala meninas pela medalha
na vitória foi a oposta Rosamaria, 
que teve sete pontos de bloqueio 
e outros 6 de ataque.

“Treinamos muito para esse 
jogo e sabíamos que a Rús-
sia tem um potencial de ata-
que muito forte. Entrei no jogo 
muito concentrada para tentar 
ajudar da melhor forma possí-
vel. A dimensão de estar em um 
Jogos Olímpicos e participando 

 Ana Marcela Cunha, 29, 
celebrou o ouro conquistado 
na maratona aquática como a 
coroação de sua carreira e, prin-
cipalmente, do papel da mulher 
no esporte e na sociedade. Na 
noite de terça-feira, no parque 
marinho Odaiba, ela garantiu 
a oitava medalha feminina do 
Brasil, superando o recorde de 
sete pódios em Pequim-2008.

Ela é a primeira nadadora 
brasileira a conseguir uma 
medalha de ouro nos Jogos 
Olímpicos - na Olimpíada Rio-
2016, Poliana Okimoto conquis-
tou o bronze na mesma prova.

“A mulher pode ser o que 
ela quiser, onde quiser e como 
quiser. [A medalha] também é 
fruto do tanto que a gente vem 
recebendo de ajuda por igual-
dade”, disse a campeã olímpica 
em entrevista coletiva. 

Em Tóquio, além de Ana 
Marcela, Martine Grael e Kah-
ena Kunze, na vela, e Rebeca 
Andrade, na ginástica, ganha-
ram o ouro. A ginasta brasi-
leira também conquistou uma 
medalha de prata no individual 
geral. Rayssa Leal, no skate, 
garantiu outra prata, e, no 
judô, Mayra Aguiar ficou com o 

bronze, assim como a dupla de 
tenistas Laura Pigossi e Luisa 
Stefani. Há, ainda, a medalha 
de Beatriz Ferreira, que avançou 
à semifinal do boxe e, assim, 
garantiu ao menos o terceiro 
lugar - a boxeadora é favorita 
na briga pelo ouro.

Eleita seis vezes a melhor 
atleta do mundo em maratona 
aquática, a baiana acumula 12 
pódios em mundiais, mas dei-
xou os Jogos de Pequim-2008 
e do Rio-2016, respectivamente, 
em quinto e décimo lugar. Para 
Londres-2012, ela não conse-
guiu se classificar. 

 Vôlei de Praia
 tem pior 

participação
Pela primeira vez desde 

que a modalidade começou 
a ser disputada nos Jogos 
Olímpicos, o vôlei de praia 

brasileiro não terá medalha. 
Todas as duplas nacionais 

foram eliminadas na fase de 
quartas de final. Para o atleta 
Alisson, é hora de rever con-
ceitos. “Todos estão inves-
tindo e evoluindo, menos 
o Brasil. É precisa mudar a 

maneira como estamos tra-
balhando e buscar novos 
atletas de ponta, mudar o 
investimento”, declarou. 

AGENDA OLÍMPICA
(Horário de Brasília)

         Atletismo
4h50 Marcha Atlética 20km
7h15 Decatlo

        Basquete Masc semifinal
8h  França x Eslovênia

 Beisebol - Semifinal
8h  Estados Unidos x Coréia do Sul

 Canoagem
21h44 C1-1000m masc

            Futebol Feminino
5h  Austrália x EUA - disp. 3º lugar
23h  Suécia x  Canadá - disp. 1º lugar

  Ginástica Rítmica
22h20 Individual Geral

       Handebol Masculino - Semifinal
5h  França x Egito
9h  Espanha x  Dinamarca

  Karatê
7h  Kata  e Kumite

    Skate
23h50  Park Masculino
 

   

de um clássico mundial é difícil 
de descrever. Tenho que agrade-
cer a todo o nosso time e tenho 
muito orgulho de cada uma na 
nossa equipe”, afirmou.

O Brasil disputará a semi-
final dos Jogos de Tóquio às 
9h (horário de Brasília) desta 
sexta-feira (6) contra a Coreia 
do Sul. A outra semifinal ficou 
para Sérvia e Estados Unidos. 

FIVB

Vitória com sabor de superação para as meninas do vôlei

Ana Marcela celebra ouro como 
coroação do papel da mulher

Cascavel - A diretoria do Cas-
cavel Futsal deve anunciar nos 
próximos dias alguns novos 
nomes para a sequência da tem-
porada. O objetivo é manter as 
opções para o técnico Cassiano 
Klein depois de saída de alguns 
jogadores para o exterior. 

No início desta semana, 
os alas Alexandre Pintinho e 
Humberto solicitaram desli-
gamento do elenco para atua-
rem no futsal espanhol. Pinti-
nho vai para o Ribera Navarra, 

enquanto Humberto vai atuar 
no Manzanares. 

Enquanto os novos contrata-
dos não chegam, o time segue 
treinando para o próximo com-
promisso, que será pela Série 
Ouro do Campeonato Paranaense 
contra o Pato Branco, neste 
sábado, no Ginásio da Neva. 

O time é o terceiro colocado 
no estadual, com 23 pontos, 
atrás do Operário Laranjeiras 
(26) e do Foz (25). O Pato é o 9º 
colocado com 16 pontos.  

 Cascavel - Os dois times da 
cidade estarão frente a frente 
nesta quinta-feira pelo Campeo-
nato Paranaense de Futsal Femi-
nino. A partir das 21h, no Ginásio 
da Neva, o Stein Futsal enfrenta o 
Instituto Cascavel Futsal. O jogo 
é válido pela sétima rodada e 
encerra a participação das duas 
equipes na fase de classificação. 
O Stein é o líder da competição 
com 16 pontos em seis partidas, 

enquanto o Instituto tem três pon-
tos, na penúltima posição.

“É um jogo importantíssimo 
para nós. Fizemos uma prepa-
ração específica para buscar a 
vitória e terminar da melhor 
maneira esta fase do campeo-
nato”, comenta o técnico Mar-
cio Coelho, do Stein Futsal.

Na próxima fase o campeo-
nato terá as disputas em forma 
de playoff.

Cascavel - A edição 265 
do UFC acontece no próximo 
sábado em Houston, Texas. 
Apesar das atenções estarem 
voltadas para o combate entre 
Derrick Lewis e Ciryl Gane na 
disputa do cinturão interino 
dos pesos pesados, categoria 
até 120 kg, aqui no oeste do 
estado a torcida estará focada 
na luta 3 do card da noite, que 
deve ocorrer por volta das 21h. 

Será a estreia de Melissa 
Gatto no UFC, categoria 
peso mosca (até 56,7 kg) 

contra a norte-americana 
Victoria Leonardo. 

Criada em Cascavel ela 
tem um cartel de seis vitó-
rias e volta depois de um 
tempo afastada dos com-
bates por conta de uma sus-
pensão da USADA por uso do 
diurético furosemida.

Nas redes sociais, a atleta 
tem recebido o apoio de mui-
tas pessoas da região que 
estão desejando a vitória logo 
em sua primeira luta no princi-
pal evento da modalidade. 

FICHA TÉCNICA
Juazeirense x Santos - 19h15 - Adauto Morais

Thiago Passos; Carlinhos, Silvio, 
Wendel e Izaldo; Felipe, Patrik, Wal-
dir e Júnior Timbó; Ian e Thauan.

João Paulo, Pará, Kaiky, Wagner 
Leonardo e Felipe Jonatan; Jean 
Mota, Gabriel Pirani e Vinicius Zano-
celo; Ângelo (Marcos Guilherme), 
Marcos Leonardo e Lucas Braga.

FICHA TÉCNICA
ABC x Flamengo - 21h30 - Arena das Dunas

Welligton; Netinho, Donato, Alisson 
Cassiano e Bruno Souza; Vinicius 
Paulista, Valderrama, Marcos Antô-
nio e Wesley Pimbinha; Claudinho e 
Gustavo Henrique.

Hugo Souza; Matheuzinho 
(Rodinei), Bruno Viana, Léo Pereira 
e Ramón (Renê); João Gomes, 
Thiago Maia e Vitor Gabriel; 
Michael, Vitinho e Pedro.

 Juazeiro - Vantagens tran-
quilas nas primeiras partidas e 
muita tranquilidade para enca-
rar as partidas de volta pelas 
oitavas de final da Copa do Bra-
sil. Santos e Flamengo podem 
até perder que garantem vaga. 
O Peixe encara a Juazeirense, na 
Bahia, após ter vencido o jogo 
de ida por 4 a 0. Por conta da 
vantagem, o técnico Fernando 
Diniz mandará um mistão a 
campo, poupando alguns joga-
dores para a partida do final de 
semana pelo Brasileirão. 

O Flamengo tem uma condição 

ainda mais tranquila. O placar de 6 a 
0 no jogo de ida praticamente asse-
gura a vaga ao rubro-negro diante o 
ABC. O resultado disso e que muitos 
dos jogadores reservas estarão ini-
ciando a partida. 

Cascavel Futsal 
procura por reforços

Duelo cascavelense 
no estadual feminino

Melissa Gatto estreia no UFC

Melissa Gatto está isolada em 
Houston à espera da luta de sábado
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Santos e Fla querem confirmar vaga
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Notas

por Luiz Aparecido Bandeirada
Pietro Fittipaldi substitui Piquet na Porsche

Anunciada como dupla para competir na Porsche Endurance Series, torneio curto com três provas de 
longa duração que compõe o calendário da Porsche Cup, Rodrigo Mello e Nelsinho Piquet não conseguirão 
disputar juntos a primeira etapa, marcada para o próximo dia 14, em Interlagos (SP), por conta de compro-
missos pré-marcados de Piquet com o Rali dos Sertões. Pietro Fittipaldi irá substituir Piquet nessa etapa. 
Último piloto brasileiro a alinhar em um GP de F-1, no ano passado, e atual piloto de testes da Haas (além 

de disputar provas na Indy), Pietro encontrou um raro fim de semana de folga para fazer o que mais gosta: 
correr e conhecer um novo campeonato, já que ele fará sua estreia com carros da Porsche Cup Brasil.

CRG celebra
A CRG Brasil, braço brasileiro da 

fabricante italiana de chassis CRG, 
celebra conquistas na Copa Brasil 
de Kart, encerrada na última sexta-
-feira no Kartódromo Luigi Borghesi, 
em Londrina. Os principais resul-
tados da CRG foram conquistados 
nas categorias Graduados e OK. Olin 
Galli sagrou-se campeão na pista ao 
vencer a bateria final da Graduados 
A, mas recebeu uma penalização 
de 10 segundos por suposta ultra-
passagem em bandeira amarela, 
da qual recorreu ao STJD/CBA 
com o intuito de reverter a puni-
ção, ficando o resultado sub judice. 
Gabriel Gomez competiu em duas 
categorias - OK e Graduados B -, 
sagrou-se vice-campeão em ambas.

Rogério Grotta 
A estreia de Rogério Grotta 

na Copa Brasil de Kart teria sido 
ainda mais emocionante se não 
fosse um pneu com defeito de 
fábrica. A soma de um quarto 
lugar e uma vitória nas baterias 
classificatórias deu ao piloto o 
direito de largar na pole position 
na corrida final, disputada em 
Londrina, na última sexta-feira. 

Com vantagem na liderança, 
depois de uma boa largada, o kart 
começou a perder rendimento na 
quarta volta. Sem condições de 
brigar pelo título, Grotta defen-
deu no braço o terceiro lugar no 
pódio da categoria Novatos.

 Aos poucos, o automobi-
lismo vai voltando ao “novo 
normal” e o Campeonato 
Paranaense de Velocidade 
começa nos dias 14 e 15 deste 
mês, em Curitiba.

Mais uma vez a temporada 
do Paranaense de Velocidade 
será em três etapas. Depois da 
abertura, em Curitiba, a com-
petição vai para Londrina para 
a segunda etapa nos dias 25 e 
26 de setembro. O campeo-
nato terminará em Cascavel, 
com a terceira e decisiva etapa 
prevista para os dias 16 e 17 
de outubro. A data será confir-
mada pelo Automóvel Clube 
de Cascavel e será Open da 
Cascavel de Ouro, marcada 
para o dia 31 de outubro.

Segundo Rubens Gatti, 
presidente da Federação 
Paranaense de Automobilismo 
(FPrA), só agora será possível 

Curitiba abre o Paranaense de Velocidade
iniciar a temporada, quando a 
pandemia do coronavírus dá 
sinais de estabilidade. Mas, 
mesmo assim, todos os proto-
colos estabelecidos pela pró-
pria FPrA e pelas autoridades 
de saúde do governo do Paraná 
e das Prefeituras de Pinhais, 
Londrina e Cascavel, onde as 
provas serão realizadas, serão 
seguidas rigidamente. “Até o 
momento, as provas serão sem 
público e com todas as restri-
ções já conhecidas. Se a situa-
ção melhorar, esperamos que 

O Campeonato 
Paranaense de 
Velocidade é um dos 
mais importantes e 
tradicionais do Brasil 

possamos ter público, mesmo 
que reduzido, na última etapa, 
quando o Paranaense será 
Open da Cascavel de Ouro”, 
informa Rubens Gatti.
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Família Ebrahim disputa
as 4 Horas de Interlagos

O Team Ginetta Brasil está 
pronto para a quarta etapa do 
Endurance Brasil 2021, que 
será realizada nesta sexta-feira 
(6), com largada às 11h30, no 
Autódromo Internacional 
de Interlagos, em São Paulo 
(SP). Wagner Ebrahim e Fábio 
Ebrahim terão a companhia 
do sobrinho Pedro Ebrahim 
(Raceland/Time-Line/Spintek/

Pro Print) nessa corrida, 
onde, pela primeira vez, terão 
uma equipe de pilotos total-
mente da Família Ebrahim no 
comando do Ginetta G58. 

A equipe realizou dois treinos 
no AIC antes dessa etapa, onde 
fez os ajustes finais do carro para 
a prova em Interlagos.

Com grande experiência no 
Kart e boa participação na GT 

Sprint Race, Pedro Ebrahim 
(Raceland/Time-Line/Spintek/Pro 
Print) participou dos dois treinos 
no AIC com o Ginetta G58, comple-
tando mais de 60 voltas, obtendo 
bom desempenho. “Será muito 
bom correr com os meus tios 
Fábio e Wagner, numa prova 
de longa duração, onde cer-
tamente terei grande apren-
dizado”, disse Pedro Ebrahim. 

O Ginetta G58 será piloto por um trio familiar, formado por Wagner, Fábio e Pedro Ebrahim

D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O



12 GERAL   Quinta-feira 5 de agosto de 2021 @oparana hojenews

Loterias
Megasena

01 03 05 07 08 09 11 12 
14 15 16 20 21 23 25

concurso:2299

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 

concurso: 489

09 22 25 37 41 50

concurso: 2256

concurso: 1671

10 17 21 24 30 48

concurso: 5585

Quina

Federal

Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: NO
SS

OS
 R

ES
UL

TA
DO

S S
ÃO

 IN
FO

RM
AT

IVO
S E

 N
ÃO

 SU
BS

TIT
UE

M 
OS

 R
ES

UL
TA

DO
S O

FIC
IAI

S

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

07 09 05 02 08 01 04

Super Sete concurso: 126C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2201

06 17 19 24 27 30 35 38 42 46
48 49 61 68 74 75 79 80 92 97

Lotomania

20.940
77.276
81.785
84.809
49.962

15 33 39 44 47 48 67
GUARANI/SP

12 35 56 64 69

JULHO

06 08 17 18 22 24 27

concurso: 5623

02 03 25 39 42 49

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO

Sol

CRESCENTE
15/08 - 12h21

CHEIA
22/08 - 09h02

Quinta 5/8/2021

MINGUANTE
31/07 - 10h18

NOVA
08/08- 10h50

Paranaguá
max 21
min 15

max 25
min 10

Cascavel
max 23
min 11

Foz do Iguaçu
max 23
min 13

max 24
min 10

Curitiba
max 18
min 11

FASES 
DA LUA

Nublado

Sexta 6/8/2021
Nublado

Sábado 7/8/2021

concurso: 2396

Lotofácil

Butantan entrega mais 2 milhões
de doses de CoronaVac ao PNI

São Paulo - O governo de 
São Paulo entregou ontem (4) 
ao PNI (Programa Nacional de 
Imunizações) mais 2 milhões de 
doses da vacina contra covid-19 
CoronaVac, produzida pelo Insti-
tuto Butantan em parceria com o 
laboratório chinês Sinovac. Com a 
nova entrega, as liberações che-
gam à marca de 64,8 milhões de 
doses fornecidas ao Ministério 
da Saúde desde 17 de janeiro, 
quando o uso emergencial do 
imunizante foi aprovado pela 
Anvisa (Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária).

Segundo informações do 

Rede de Vigilância
e Respostas

O Ministério da Saúde publi-
cou, no Diário Oficial da União 
de ontem (4), portaria que ins-
titui a Rede de Vigilância, Alerta 
e Resposta às Emergências em 
Saúde Pública do Sistema Único 
de Saúde (Rede Vigiar-SUS), no 
âmbito do Sistema Nacional de 
Vigilância Epidemiológica.

A criação da rede tem por 
finalidade “aprimorar a capa-
cidade de preparação e res-
posta do país às emergências 
em saúde”.

A Portaria 1.802 apresenta 
objetivos e diretrizes da rede, 
bem como seus integrantes, 
competências e as responsa-
bilidades que a União, os esta-
dos e municípios têm para sua 
operacionalização.

Entre os objetivos está o de 
fomentar a ampliação da estru-
tura de vigilância, alerta e res-
posta às emergências em saúde 
pública no SUS (Sistema Único 
de Saúde); fortalecer a capa-
cidade de vigilância, alerta e 
respostas às emergências em 
saúde pública; estabelecer 
estratégias de resposta coorde-
nada às emergências no setor, 
em articulação com estados, 
municípios e o Distrito Federal; 
realizar detecção oportuna de 
mudanças no cenário epide-
miológico, com alerta imediato 
às instâncias de gestão do SUS; 
e garantir a articulação e inte-
gração das ações de vigilância, 
alerta e resposta às emergências 
em saúde pública em institui-
ções públicas e privadas.

Japão vê disseminação inédita da covid e recorde de casos em Tóquio
Tóquio - O Japão alertou 

nessa quarta-feira (4) que as 
infecções pelo novo coronaví-
rus estão disparando em um 
ritmo inédito, e os casos novos 
atingiram uma alta recorde 
em Tóquio, ofuscando a Olim-
píada e aumentando as dúvi-
das sobre como o governo lida 
com a pandemia.

A variante Delta está levando 
a uma proliferação de infecções 
“nunca vista no passado”, disse 
o ministro da Saúde, Norihisa 
Tamura, ao defender a nova 
diretriz de pedir aos pacientes 
com sintomas mais brandos que 
fiquem em casa, em vez de irem 
ao hospital.

governo estadual, em julho foram 
entregues mais de 10 milhões de 
doses do imunizante, produzi-
dos a partir de 6 mil litros de IFA 
(Ingrediente Farmacêutico Ativo) 
recebidos no dia 26 de junho. Na 
noite do último domingo (1º), 
o instituto recebeu uma carga 
de 2 mil litros de matéria-prima 
para produzir e entregar mais 4 
milhões de doses da CoronaVac. 

As vacinas liberadas ontem 
fazem parte do segundo contrato 
firmado com o Ministério da Saúde, 
de 54 milhões de doses do imuni-
zante. O primeiro, de 46 milhões, foi 
concluído em 12 de maio. Com novo lote, chega a 64,8 milhões total de doses já fornecidas

REUTERS

XX

“A pandemia entra em uma 
nova fase... a menos que tenha-
mos leitos suficientes, não 
podemos levar as pessoas ao 
hospital. Estamos agindo pre-
ventivamente nesta frente”, 
disse Tamura ao Parlamento.

Mas ele sinalizou a possi-
bilidade de reverter a diretriz, 
já que a decisão de pedir que 
alguns doentes fiquem em 
casa gera críticas de espe-
cialistas médicos por colocar 
vidas em risco.

“Se as coisas não saí-
rem como esperamos, pode-
mos revogar a diretriz”, disse 
Tamura, acrescentando que 
a mudança de diretriz foi 

realizada para se lidar com 
a disseminação inesperada-
mente rápida da nova variante.

O Japão testemunha um 
crescimento acentuado de casos 
de covid-19. Tóquio relatou um 
recorde de 4.166 casos novos 
nessa quarta (4).

Na segunda-feira (2), o pri-
meiro-ministro Yoshihide Suga 
disse que só os pacientes de 
covid-19 gravemente doentes e 
correndo risco de agravamento 
serão hospitalizados, enquanto 
os outros se isolarão em casa - 
uma mudança de diretriz que 
alguns temem poder elevar o 
número de mortos.

Autoridades do governista 

Partido Liberal Democrata con-
cordaram em buscar a revo-
gação da diretriz, relatou a 
agência de notícias Jiji nessa 
quarta-feira (4), um eco de ape-
los semelhantes de parlamenta-
res da oposição.

A revolta é mais um con-
tratempo para Suga, que vê o 
apoio a si despencar por causa 
da forma como lida com a 
pandemia antes das eleições 
gerais deste ano.

Pesquisas mostram que 
muitos japoneses se opõem 
à realização da Olimpíada 
enquanto o país patina nos 
esforços para conter a pande-
mia e vacinar a população.
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VENDE VERSA
1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 mil Km, 4 
pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-199679.

VENDE VERSA
SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, Manual, 
00 mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 34.900,00, 45-99988-3377
  CI-199680.

VENDE-SE
VERSA 1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 43.900,00, 45-99988-3377
  CI-200411.

VENDE-SE
VERSA SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, 
Manual, 00 mil Km, 4 pneus novos, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 35.900,00, 45-99988-
3377
  CI-200412.

VENDE-SE
VERSA SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, 
Manual, 00 mil Km, 4 pneus novos, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 35.900,00, 45-99988-
3377
  CI-200413.

VENDE-SE
JEEP COMPASS LIMITED 2.0 16V 
4x2, 2018, Preto, Flex, Automático, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 112.900,00, 45-99988-3377
  CI-200402.

VENDE-SE
BMW 320i, 2012, Preta, gasolina, 70 
mil km, interior em couro caramelo, 
4 pneus Goodyear novos, Luxuosa, 
Completa, Higienizada, Espelhada, 
impecável. R$ 64.900,00, 45-99988-
3377
  CI-200403.

VENDE-SE
MERCEDES C200 AVANTGARDE 
1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 66.900,00, 45-99988-3377
  CI-200404.

VENDE-SE
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, 2011, Preto, gasolina, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 55.900,00, 
45-99988-3377
  CI-200405.

VENDE-SE
OMEGA Blindado 3.6 V6, 2006, Preto, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 29.900,00, 45-99988-3377
  CI-200408.

VENDE-SE
OMEGA Blindado 3.6 V6, 2005, Prata, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 28.900,00, 45-99988-3377
  CI-200409.

VENDE-SE
OMEGA 3.6 V6, 2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável.
R$ 31.900,00, 45-99988-3377
  CI-200410.

VENDE-SE
CAPTIVA SPORT 2.4 16V 185cv, 
2014, Azul, bancos em couro, 
Luxuosa, Completa, Higienizada, 
Espelhada, impecável. R$ 49.900,00, 
45-99988-3377
  CI-200415.

VENDE-SE
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, BLINDADO, 2011, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 55.900,00, 45-99988-3377
  CI-200406.

VENDE-SE
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv BLINDADO, 2008, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-200407.

VENDE-SE  OMEGA
3.6 V6, 2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 31.900,00, 45-99988-
3377
  CI-199677.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2006, Preto, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 29.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199675.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2005, Prata, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado,impecável. R$ 28.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199676.

VENDE-SE
RANGER XLS 2.2 4x4, 2018, Prata, 
Diesel, Cabine Dupla, Automática, 
capota marítima, protetor de caçamba, 
engate removível, Som, Pneus novos, 
Higienizada, Espelhada, impecável.
R$ 160.00,00, 45-99988-3377
  CI-200401.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 199.000,00. 
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-198186.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-194573.

W. SERAFIM VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199559.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel na região central de 
Cascavel, podendo ter a finalidade 
residencial ou comercial, sendo de 
54m² hoje se encontra dividido em 
3 peças mais 1 banheiro por apenas 
170 mil aceita terreno como parte 
de pagamento 9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199560.

W. SERAFIM VENDE
 casa no Guarujá com aprox. 95m² 
sendo 2 quartos, edicula, grande 
sobra de terreno qual o mesmo tem 
uma área total de 374m² “esquina” 
podendo ser feito 3 unidade em 
condomínio, imóvel por 300 mil qual 
ACEITA PERMUTA como parte de 
pagamento 9 9922-7904 CRECI 
19806f  CI-199561.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
199562.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no bairro Cataratas com 
aprox. 60m², sendo 2 quartos mais 
dependências por apenas 220 mil 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-199570.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 110 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-199563.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo 
por apenas R$ 550.000 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199565.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 420 mil, 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-199566.

W. SERAFIM VENDE
Vende ou troca casa no Santa 
Cruz com 75m² 3 quartos mais 
dependências terreno de esquina 
medindo 10x15 sol da manha, aceita 
TROCA POR APARTAMENTO, fale 
comigo 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806F  CI-199567.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região 
de Santa Tereza com casa de 
aprox. 70m² com 2 quartos 2 açudes 
pequenos tem agua de mina e agua 
de poço (comunidade) a aprox 9 km 
do asfalto por 300 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199569.

W. SERAFIM VENDE
 CHÁCARA NO ALAGADO EM BOA 
VISTA DA APARECIDA DE FRENTE 
PARA O LAGO. O condomínio possui 
20 chácaras bem arborizadas com 
diversas casas construídas, com 
poço artesiano, luz individual, portão 
eletrônico, apenas 3km do centro da 
cidade. Área do Terreno: 1.655 m² 
por apenas 180 mil.  45-9 9922-7904 
Willian serafim CRECI 19806f
  CI-199564.

W. SERAFIM VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por penas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-199568.

W. SERAFIM VENDE
Vende barracão na br 277 ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 850 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199571.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
199572.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 190.000,00. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-198190.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, R$ 
2.190.000,00.45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198191.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 455m² (13x35) no CANCELLI, 
Rua Alcir da Motta, murado 
(Preservação Permanente), R$ 
235.000,00. 45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198187.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.390.000,00. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198188.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente) R$120.000,00.
45-99155-6699 Creci J07222 
  CI-198189.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

 Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ Rua 
Hercílio Luz, com casa de madeira, 
R$430.000,00, ou vendo 50%(275m2) 
por R$250.000,00.45-99155-6699 
Creci J07222  CI-198192.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 962m² (17,50 x 55) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400.000,00, aceita 
carros e parcelamento. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198193.

W. SERAFIM VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199573.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 12 alq. em Santa 
Maria ótima localização prox. asfalto 
por apenas R$ 1.900.000,00 aceita 
imóvel como parte de pagamento 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199575.

W. SERAFIM VENDE
Terreno medindo 10x30 com T. O. 
60% no Novo Milenio plano acima do 
nível da rua a venda por 220 mil ou 
estuda parceria mais informações fale 
comigo 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-200654.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 230 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199576.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa 1 suite 2 quartos mais 
dependências em condomínio 
fechado sendo aprox 25 casas valor 
condomínio 200,00 tem piscina e 
jardineiro, parquinho, campinho de 
futebol e salão de festas, por apenas 
520 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-199577.

DALL WILLIAN VENDE
Vende sitio de 30 alq. sendo: 13 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac por 
alq. Contato:  9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199578.

MASSAGEM
Massagem relaxante para homens 
e mulheres, atendo no parque São 
Paulo. Fone: 45-98804-2671  CI-200568.

MASSAGEM
Relaxante, fisioterapeutica, 
tratamento para qualquer dor, 
stress e cansaço fisico, plataforma 
shiatsu,  fazemos pacote de serviços, 
atendemos  todos os dias, inclusive 
feriados, atendo com hora marcada. 
F:(45) 99135-4180/ 99831-4766/ 
98431-8987. Rua Cuiaba 3960 Neva 
Cascavel PR  CI-200326.

RELAX MASSAGEM
Massagem Relaxante, Estimulante, 
Terapêutica (manicure e pedicure). 
Espaço central. F:(45)99962-1701.  
CI-200682.

EDITAL DE LEILÃO ON-LINE -  IMÓVEL EM CASCAVEL/PR
Acesse o site www.leiloes.com.br e participe!

Liliamar Pestana Gomes, Leiloeira Oficial, JUCISRS 168/00, faz saber, através do presente Edital, que devidamente 
autorizada pela Credora Fiduciária – Cooperativa de Crédito, Poupança e Investimento Nossa Terra – Sicredi Nossa Terra 
PR/SP, inscrita no CNPJ sob o nº 81.192.106/0001-36, promoverá, na forma da Lei 9.514/97, nas datas de 24/08/2021
(1º leilão) e 31/08/2021 (2º leilão), ambas às 9h, o leilão do seguinte lote: LOTE 1 – Cascavel/PR: Casa residencial, 
localizada na Rua Siqueira Campos, nº 2.106 (Lote 16-A da Quadra 115), da Planta Geral (consta no ITBI Bairro Country, 
Loteamento Centro), com área construída de 130,72m² e seu respectivo terreno com área total de 200,00m². Matrícula 
57.422 do 1º RI local. Obs.: Consta restrição de construção no preâmbulo da citada matrícula. Atual denominação de bairro 
e loteamento pendente de averbação no RI. Regularização e encargos perante os órgãos competentes correrão por conta 
do comprador. Ocupado (AF) Lance mínimo: 1º leilão R$ 495.536,17. 2º leilão R$ 380.348,23 (caso não haja venda no 
1º leilão). CONDIÇÕES DE PGTO.: À vista, mais comissão de 5% à Leiloeira. DA PARTICIPAÇÃO ONLINE: Mediante cadastro 
prévio no site da Leiloeira. OBS.: O fiduciante possui direito de preferência na aquisição do imóvel, nos termos da lei.

(51) 99537.5119 • Cond. Pgto. e Venda no site: www.leiloes.com.br • imoveis@pestanaleiloes.com.br

SÚMULA RECEBIMENTO DE LICENCIAMENTO 
AMBIENTAL SIMPLIFICADO

DILSON JOSE HANAUER torna público que recebeu 
do IAT, Licenciamento Ambiental Simplificado para SUI-
NOCULTURA DE TERMINAÇÃO, a ser implantada no 
LR 181, GL. 11, COL. PINDORAMA, CAMPINA, Mu-
nicípio de CAFELÂNDIA, Estado do Paraná. Validade: 
04.08.2027.

     

SÚMULA PEDIDO DE LICENCIAMENTO 
AMBIENTAL SIMPLIFICADO

ROSINEI ALVES torna público que requereu do IAT, 
Licenciamento Ambiental Simplificado para AMPLIA-
ÇÃO SUINOCULTURA DE TERMINAÇÃO, a ser im-
plantada no SUB-LOTE 281-A E 81, GL. 10-A E 10-B, 
COL. PERUIBE, ALTO ALEGRE, Município de NOVA 
AURORA, Estado do Paraná.
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